
■ Un decreto para un consumo responsable del
agua, una serie de inversiones para mejorar las
infraestructuras y evitar que se pierda agua en la red,
medidas para evitar enganches ilegales y mucha
concienciación, forman parte de las acciones que
pondrán en marcha desde el equipo de Gobierno 4-5

¿Agua en verano? Sí, si
todos somos responsables

MEDIO AMBIENTE El Ayuntamiento se vuelca en paliar los efectos de una sequía histórica Diputación

16.445 euros
para la AFA de la
localidadP7

IGUALDAD

Ana Oliva
Rodríguez,
premio 8 de
Marzo P18

Atletismo
Tejonero logra su
primera victoria
internacionalP21
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Un paso menos
La Junta inicia las obras para derribar el antiguo
centro de salud mientras trabaja en el nuevo P6

La calle dice
adiós a Don

Carnal

GOBIERNO LOCAL Christian Soto Cuadrado ‘ocupa’ el acta de Ramón Vallejo tras la renuncia de este último P7 Nº26 | Jueves, 29 de febrero de 2024

La calle, ese lugar donde el Carnaval se vuelve más gamberro, descarado, crítico y
desvergonzado, ha tenido este año un protagonismo muy especial. Y es que han sido varias las
agrupaciones que han llenado de contenido las plazas, bares, comercios y, en definitiva, todos

los rincones del pueblo en unas fiestas  que han dejado un gran sabor de boca . 
PAG 8 a 13 TEXTO:  ISABEL BERMÚDEZ / FOTO: YOUNES NACHETT
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Sube y baja

Es un paso necesario
para que se pueda

comenzar a construir unas
nuevas instalaciones
sanitarias en la localidad

EVA PAJARES | DELEGADA TERRITORIAL DE SALUD

Comienzan las obras de derribo 
del antiguo centro de salud

La lucha contra el
narcotráfico se ha

cobrado la vida de dos
agentes de la Guardia Civil y
era algo que se veía venir.

F. GRANDE-MARLASKA | MINISTRO DE INTERIOR

Los agentes llevan años pidiendo
más medios humanos y materiales

El infiltrado

■ “No es plato de buen gusto” para ningún
alcalde o alcaldesa, cortar el suministro de
agua y tomar medidas más o menos drásticas
para llevar a cabo un consumo responsable. Esa
frase es del presidente del Consorcio de Agua,
Andrés Díaz... y es que hay que aplaudir la
valentía del alcalde, Antonio González, que ha
sido uno de los primeros regidores en
comenzar a aplicar actuaciones para lidiar
contra la sequía que afecta a toda Andalucía...
una de las más duras de la historia. Si se quiere
tener agua en verano, hay que coger el toro por
los cuernos cuanto antes mejor, y aunque
algunas medidas no sean populares, son más
que necesarias y debemos apoyarlas.

La valentía de Antonio
González es de aplaudir

+La puntilla

■ La paciencia es clave al trabajar en un
proyecto que, guste más, o guste menos, acaba
de comenzar. Tener paciencia permite resistir
los desafíos, aprender de los errores y celebrar
los pequeños triunfos. Aunque es importante
escuchar las críticas constructivas, también es
crucial discernir entre la retroalimentación
valiosa y las opiniones que buscan socavar el
ánimo de este nuevo equipo de Gobierno que
tan solo lleva ocho meses en el cargo. La
paciencia no solo fortalece la perseverancia,
sino que también facilita ajustes y mejoras
constantes en el camino hacia el éxito. Por
supuesto que hay cuestiones que se deben
criticar, pero a veces vemos que existe una
crítica hacia todo lo que se hace...

La paciencia, el proyecto
y las críticas

Ha dicho...
Javi Tejonero
Atleta

Quería medirme algo más allá de las
competiciones habituales, con otros
atletas diferentes y ha sido algo fantástico

Se ha proclamado ganador de la Youth de la exigente North Face Transgrancanaria‘‘ ’’

D
ejadme decir una palabra a su favor. A fa-
vor de quienes duermen en los bancos de
los parques en verano, de quienes, en lo
más duro del invierno y la lluvia, buscan

refugio de los cajeros automáticos de los bancos,
a favor de los que arrastran su pobre mobiliario
de cartones por las aceras y sus roperos de bolsas
de plástico, y su bodeguilla de vinos en cartón y
su enorme soledad y su carencia inmobiliaria por
las noches en las avenidas y los callejones. 

Ten por seguro que esos banqueros no te van a
estafar con la hipoteca y que su única cláusula
suelo consiste en un par de metros de asfalto,
adoquines o losetas en los que sentar a ratos su
soledad, ordenar su departamento de objetos en-
contrados y su balance de pérdidas.

La verdad es que les importa muy poco el índi-
ce Dow Jones porque su stock de tristeza no tiene
límites conocidos ni contables. Les interesa más
bien el índice de humedad relativa media o de
intemperie absoluta extrema, solo que esos da-
tos o no se reflejan en los informativos o los tie-
nen que leer en los periódicos atrasados,y la ver-
dad es que no les trae cuenta repetir en la memo-
ria la humedad de la que hace tres días les infor-
maron puntual, dolorosamente y a toda página,
cada sección de sus propios huesos.

Mis banqueros no forman parte en sociedades
anónimas, sino que padecen soledades anóni-
mas. No invierten en bolsa porque sus valores no
cotizan y sus bolsas son de plástico arrugado.
Tampoco tienen depósitos en fondos buitre, más
bien comparten fondo de parque público con las
palomas. Los únicos consejos de administración
que conocen son los de alguna institución que les
aconseja como administrar su vida -qué ironía-
durante algunas noches de albergue, siempre
que deje fuera a su perrillo.

No exigen, no reclaman, si acaso piden o sim-
plemente nos informan con un cartoncito de su
necesidad.¿Qué perdemos por ofrecerle una mira-
da horizontal, una palabra amable, un síntoma de
comprensión, un café? Su propia presencia ya es
un manifiesto sobre los avatares de su vida, de
quién sabe cuántas zancadillas, caídas propias o
provocadas, elecciones confusas en malos mo-
mentos, desamores, olvidos; hechos y cosas que a
otros les fueron perdonadas, de las que otros pu-
dieron sobreponerse y ellos no.

Y ahí están mientras están, hasta que un día ya
no están. Si acaso una nota en el periódico, “Ha-
llado el cuerpo sin vida de un transeúnte… todo
indica que su fallecimiento se debió a causas na-
turales…” Las causas naturales de vivir en la calle.
Alguna gente buena se concentra y le ofrece su
presencia a modo de funeral civil para que al me-
nos tenga ese instante en la conciencia.

No quiero presumir de ideas, pero a veces me
pregunto: ¿Consideran los Consejos de Adminis-
tración de las entidades financieras que las cabi-
nas de los cajeros automáticos forman parte de
su obra social? Les diré lo que yo considero: Para
la próxima revolución quizá antes de tomar el
Palacio de Invierno mejor sería, y más práctico,
tomar el Banco de Invierno y ocupar las estacio-
nes de tránsito, las comunicaciones estratégicas
donde los fantasmas depredadores, esos seres
helados de las grandes corporaciones financie-
ras circulan impunemente hacia la avaricia, la
usura y el pillaje. ■

Artículo Primero

Rafael Lara

Oda a los banqueros

Imágenes
destacadas

Vejer celebra el
Día de Andalucía

Vejer ha celebrado este miércoles el Día
de Andalucía con un acto institucional
que ha tenido lugar en la Barriada de
Andalucía, donde se han dado cita ve-

cinos, autoridades y miembros de la Corpora-
ción Municipal. Un día se conmemora el refe-
réndum de 1980 que otorgó a la comunidad au-
tónoma su plena autonomía.

Tras la lectura de la Declaración Institu-
cional del 28-F, por parte del alcalde, Anto-
nio González; el Comandante de Puesto y el
Jefe de la Policía Local, han sido los encar-
gados de izar la bandera andaluza en home-
naje a la Guardia Civil, mientras sonaba el
himno interpretado por Isabel García y Tito
Alcedo. ■

ATENCIÓN EN LAS PEDANÍAS
El Ayuntamiento de Vejer ha informado que ya
están operativas las dos oficinas de atención a
la ciudadanía ubicadas en El Palmar y La Mue-
la.

Estos espacios tienen como objetivo acercar
la administración a los vecinos y vecinas de las
pedanías, y evitar, en la medida de lo posible,
desplazamientos hasta el casco urbano. 

En la oficina de La Muela, serán atendidos
por el concejal de Núcleos Rurales, Agricultura
y Ganadería, Manuel Jesús Melero, mientras
que en El Palmar, será la concejala Dolores de
Melo, la encargada de atender a los vecinos y

vecinas.  De manera presencial se atenderá a la
ciudadanía, todos los jueves, de 10.00 a 14.00
h, con cita previa. Teléfonos: El Palmar 677 90
26 84 / La Muela: 677 03 07 11.
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A curarse 
en salud

S
e define automedicarse como tomar un
medicamento o seguir un tratamiento por
iniciativa propia. Es verdad que si presen-
tamos un dolor de cabeza, algo de fiebre o

hemos sufrido algún pequeño esguince o golpe,
no acudimos al médico y tomamos paraceta-
mol, ibuprofeno o algún analgésico que en otra
ocasión nos prescribió el médico o tengamos en
casa por haber comprado en la farmacia, aun-
que sea cada vez menos común, por el uso obli-
gado en la mayoría de los medicamentos de la
receta. Hasta ahí lo entiendo y es aceptable, pe-
ro cuando exponemos a nuestro organismo a
otros tratamientos o lo hacemos de forma inco-
rrecta, las consecuencias pueden ser leves, co-
mo dolor de cabeza, diarreas, náuseas, urtica-
ria, somnolencia... o graves, como resistencia a
antibióticos, intoxicación, enmascarar una en-
fermedad, adicción a un fármaco o hasta la pro-
pia muerte. 

Un medicamento tiene una serie de compo-
nentes que dependen su uso en cada paciente y
no porque se haya prescrito a una persona, sirve
para otra, aunque tenga la misma enfermedad.
Muchos años hemos estudiado medicina y les
puedo asegurar que no es tan fácil determina-
das dolencias y no por presentar los mismos sín-
tomas se trata del mismo proceso. Ni que decir
tiene si además concurren enfermedades cróni-
cas o existe embarazo, ahí ya es una auténtica
temeridad. A este problema se agrega otro, la
peor farmacia del mundo que es internet, donde
se ofrecen medicamentos y tratamientos mila-
gros, con supuestos médicos que solo buscan
un beneficio económico y no les mueve ni voca-
ción ni investigación. Casi seguro que se tratará
de una estafa que puede tener riesgos para su
salud. Los médicos no prescribimos por inter-
net, no podemos diagnosticar, ni explorar por
las redes, ni por aplicaciones.

Hay muchos pacientes crónicos y pluripatoló-
gicos, es decir, presentan varias enfermedades
y además van a continuar padeciéndolas toda
su vida. Como consecuencia toman muchos me-
dicamentos y ahí la industria farmacéutica in-
ventó las asociaciones de medicamentos. Una
sola pastilla puede sustituir hasta tres y así se
toma lo mismo, pero de una sola vez. Estos com-
primidos que asocian dos o más medicamentos
se usan mucho para tratar el dolor y una de ellas
es la combinación de ibuprofeno con codeína.
Igualmente la codeína se usa para tratar la tos,
no solo el dolor y podemos estar tomando un ja-

Tómate esta pastilla

FERNANDO 
ARÉVALO ROSADO

M
uy buenas. Me llamo Younes y
hoy quiero sumergirme en las
aguas turbulentas de la sociedad
contemporánea para hablarles de

un prototipo de persona que, lamentable-
mente, está proliferando como hongos tóxi-
cos (que no alucinógenos) entre la espesura
de nuestra Breña…  Se trata de aquel indivi-
duo que encarna la perfecta fusión de la ne-
cedad, tontería, imbecilidad, idiotez, estu-
pidez, y un sinfín de términos que podrían
quedarse cortos para describir su inmensu-
rable falta de sensatez. No diré nombres
porque tiene muchos nombres, incluso esa
descripción podría ser el reflejo del espejo
en el que peino mi calva cada mañana antes
de pisar una cagada de perro.

Pero sigo. Estos especímenes, que viven
entre nosotros pero parecen multiplicarse
como gremlins  y encuentran su hábitat per-
fecto en el pseudo anonimato de las redes
sociales o en las barras de los bares, mien-
tras se expande la humedad de una meada
mal escurrida junto a la bragueta del panta-
lón. Se disfrazan de defensores de la verdad
y la justicia, mientras despliegan su maes-
tría en la retórica necia y el argumento ton-
to.

Son muy parecidos a un servidor, incluso
muchas veces soy yo mismo (con mi meca-
nismo). Hablamos de un individuo, imbécil
por naturaleza, que se erige como un idiota
de la más alta categoría. Un bobo estúpido
que se pavonea con su ignorancia, un zo-
quete convencido de que sus opiniones, que
más que pensamientos, son piedras precio-
sas en el vasto y complejo paisaje del desco-
nocimiento. 

Pero la ironía alcanza su punto culminan-
te cuando estos mentecatos zopencos se
proclaman a sí mismos como guardianes
del espíritu crítico. ¡Qué paradoja! Su jac-
tanciosa vanagloria enmascara un ego tan
soberbio que podría eclipsar el sol mismo.
Altivos, engreídos, altaneros, estos presun-
tuosos se erigen como faros de sabiduría,
mientras su arrogancia desborda como un
río descontrolado para acabar sucumbien-
do en la playa del Carmen cual vómito de
madrugada embriagada en un callejón.

Su modus operandi se alimenta del afán
de buscar un beneficio personal, camuflán-
dose como altruistas defensores de la moral
y la ética. Críticos de todo y de todos, se arri-
man al sol que más calienta sus expectati-
vas de ganar tres duros, incluso si eso impli-
ca criticar y criticar, con el espíritu crítico
más voluble que un azucarillo en un café.
Estos individuos y la falsedad que destilan,
son collón miedicas, cobardicas correlones
amarillos. Se esconden detrás de pantallas,
desplegando una retórica chorompo que
podría ser confundida con el graznido de un
gallogallina. Y así, este pataruco de la hipo-
cresía se pierde en el océano de su propia in-
significancia, como un gurrumino en un
mar de desdén. 

Es el retrato, quizás para muchos el auto-
rretrato, de esta lamentable proliferación
en la era de la comunicación digital, más
que un mero necio, es un compendio an-
dante de términos que describen a la perfec-
ción su lamentable falta de discernimiento.

Desde su nacimiento, este tonto imbécil
ha llevado consigo el estigma de la idiotez,
como si su existencia estuviera destinada a
desafiar cualquier intento de racionalidad.
Un bobo estúpido que se pavonea como un
zoquete ignorante, convencido de que la ig-
norancia es una virtud. Pero no os dejéis en-
gañar, este burro ceporro es un memo men-
tecato, un zopenco inepto en todas las disci-
plinas que requieren mínima habilidad cog-
nitiva. Un majadero palurdo, un asno acéfa-
lo perdido en las tinieblas de su propia igno-
rancia. Orgulloso hasta la médula, este pre-
suntuoso presumido y jactancioso vanaglo-
rioso se erige como el faro de la sabiduría,
aunque más bien parece ser un farol de po-
ca luz.

En sus momentos de egocentrismo, este
petulante pedante que camina por la vida
con la fatuidad como su sombra insepara-
ble, como si cada paso que da dejara una
huella de superioridad. Este ególatra ensi-
mismado, narcisista absorto y engreído aco-
bardado, es pusilánime y temeroso. Apoca-
do y medroso, este miedoso encogido y ami-
lanado nunca se atrevería a enfrentar la
sombra de su propia cobardía y vanidad. 

Quizás sea yo, quizás sea usted, pero os lo
aseguro y no es por ofender, qué a gusto me
he quedado… Caretas fuera aunque este-
mos en Carnaval. Y es que para muchos seré
yo, y muchos son para un servidor.■

Acéfalo

YOUNES
NACHETTsin

diazepam
ferareros@hotmail.com

rabe con codeína e ibuprofeno por otra dolencia.
El problema sobre todo viene cuando se usan de
forma prolongada y a dosis superiores a las reco-
mendadas. 

Es fácil entender que quien padece un dolor
importante esté deseando que llegue el momen-
to de aliviar ese síntoma con la toma del siguien-
te comprimido y así adelanta algunas veces su
consumo. La codeína es un opioide que se usa
para tratar la tos no productiva y el dolor, el ibu-
profeno es un antiinflamatorio de uso común. En
el prospecto de esos medicamentos que combi-
nan ibuprofeno y codeína, se ha añadido que
puede ocasionar daños graves incluso la muerte,
cuando se toma de forma prolongada y en dosis
superiores. Se han detectado casos de toxicidad
renal, gastrointestinal y metabólica algunos de
los cuales han sido fatales. Igualmente, el uso
continuado de codeína puede causar adicción y
abuso, el efecto en los riñones es provocando su
mal funcionamiento, evitando que eliminen los
ácidos de la sangre por la orina y niveles muy ba-
jos de potasio en sangre que puede ocasionar
cansancio y mareos. La EMA (Agencia Europea
de Medicamentos) ha mandado esta informa-
ción a las autoridades sanitarias nacionales y
son ellas las que decidirán incluir esta informa-
ción adicional en el prospecto del medicamento.
Si así, como es lo recomendado lo hacen, apare-
cerá como “acidosis tubular renal” (por el acú-
mulo de ácidos no eliminados en la sangre) e hi-
popotasemia (por los niveles bajos de potasio). 

Recuerden que tan malo es tomar más dosis de
las recomendadas de un medicamento, como to-
mar poca cantidad, porque en este último caso,
no se alcanzan los niveles necesarios para cura-
ción, pero si ocurren los efectos adversos o se-
cundarios de los medicamentos. 

En definitiva, sean cuidadores de su mayor te-
soro, la salud, y hagan caso a su médico o farma-
céutico que son, sin duda, los que mejor le pue-
den aconsejar del tipo de fármaco y su dosis y no
se automediquen o hagan médico al vecino. 

Como ejemplo pondré el chiste del médico que
paró en un pueblo y para salvar a una muchacha
que parecía muerta, le hizo el amor por estar en
estado catatónico, consiguiendo que reviviera.
Tras marchar del pueblo y volver al cabo de unos
días para ver cómo seguía la muchacha, todo el
pueblo le recibió con entusiasmo porque había
fallecido Don Zoilo, el alcalde y casi todo el pue-
blo le aplicó el mismo tratamiento, pero no habí-
an obtenido el resultado esperado... ■
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Younes Nachett
VEJER

E n medio de la creciente preocu-
pación por la escasez de agua, el
Ayuntamiento de Vejer está sien-
do uno de los más activos de la

provincia a la hora de al implementar
una serie de medidas integrales para
combatir la sequía. La inversión munici-
pal en infraestructuras, respaldada por
la colaboración con entidades como el
Consorcio Provincial de Agua de Zona
Gaditana, es uno de los puntos destaca-
dos del compromiso de la localidad en la
preservación de este recurso vital.

Desde proyectos de desarrollo de in-
fraestructuras hídricas hasta cortes con-
trolados en el suministro, Vejer se prepa-
ra para enfrentar los desafíos de una se-
quía “histórica” y que exige actuaciones
responsables tanto desde las adminis-
traciones como desde el ciudadano de a
pie comparables a lo sucedido durante la
pasada pandemia de la Covid. Acciones
que deben contar con la concienciación
ciudadana como una herramienta clave,
mediante campañas, ya iniciadas por el
actual equipo de Gobierno, destinadas a
fomentar el uso responsable del agua.

Lo cierto es que quizás aún no seamos
del todo conscientes de la problemática
a la que nos estamos enfrentando, no so-
lo en Vejer, sino en gran parte del territo-
rio nacional. Zonas como la región anda-
luza han visto cómo en los últimos años
sus recursos hídricos han ido mermando
al mismo ritmo que ha dejado de llover.
Así de simple, a menos lluvias, menos
agua en los pantanos… y sin agua en los
embalses, tenemos un gran problema. 

Problema que se agravará en los próxi-
mos meses, sobre todo si las precipita-
ciones siguen brillando por su ausencia,
cuando en municipios como Vejer dé co-
mienzo la temporada estival con el con-
siguiente aumento del consumo de agua
derivado de la llegada, a miles, de turis-
tas.

Bando Municipal
Y desde el Ayuntamiento de Vejer, con su
alcalde, Antonio González, a la cabeza,
se es muy consciente de esta situación.
Ya hace unas semanas emitía un bando
en el que se prohibía el riego de jardines
e instalaciones deportivas; el uso de las
duchas en dichas instalaciones salvo en
competiciones oficiales; el llenado de
piscinas, estantes y fuentes, privadas o
públicas, que no tengan en funciona-
miento un sistema de recuperación o cir-

tónoma, es alarmante  porque no llueve
y no hay agua en nuestros pantanos, por
lo que aquella entidad que nos suminis-
tra de agua como es el Consorcio Provin-
cial de Agua de Zona Gaditana nos esta-
blece unos límites. Límites que a la hora
de gestionarlos en municipios como Ve-
jer , se ven mucho más mermados por-
que no contamos con las infraestructu-
ras necesarios, porque llevamos muchos
años con falta de inversión y por eso lle-
vamos meses analizando todas las op-
ciones”.

El alcalde tras la reunión con el presi-
dente del Consorcio, Andrés Díaz,  le
agradeció que se desplazara hasta Vejer,
así como su actitud de “mano tendida y
con ganas de seguir contribuyendo” a
dar “seguridad y serenidad a un asunto
tan vital como es el tema del agua, que
nos afecta y nos implica a todos”.

Aquí el primer edil hizo una petición…
“y es que en tema del agua no debe exis-
tir la política, porque si ahora estamos
teniendo problemas en este aspecto, lle-
gará un verano. Y con esto no quiero
alarmar a la población, significa que te-
nemos que armarnos, tenemos que ha-
cer las cosas bien para evitar que se note,
para paliar sus consecuencias. Por eso
estamos aquí hoy, para dar voz a la vo-
luntad de los trece mil habitantes de Ve-
jer, para sacar adelante los proyectos
que sean necesarios para que nuestro
pueblo,  en el que el sector turístico es vi-
tal para nuestra economía, no se vea
mermado.

De hecho, “es un tema que nos preocu-
paba ya al inicio de este mandato, y así lo
evidencian las más de cuatrocientas ave-
rías que hemos subsanado en estos ocho
primeros meses… aquí están los partes.
Nos preocupa, nos preocupaba, nos va a
preocupar y nos debe ocupar porque el
objetivo de este gobierno es analizar to-
das las posibilidades”.

Así, y en primer lugar, “estamos traba-
jando para poner en marcha cuanto an-
tes esa ordenanza para el control y buen
uso del agua, en aplicación del decreto
de sequía” bajo las directrices del Con-
sorcio.

También “estamos controlando los en-
ganches ilegales, que son muchos en el
municipio. Y aquí estamos siendo tajan-
tes porque lo que antes se toleraba, ya no
se puede tolerar. El que quiera agua que
la regularice y que la pague”.

Por otro lado, “estamos conciencian-
do a la ciudadanía, a la población, mien-
tras realizamos los cortes de suministros

El Ayuntamiento se vuelca para
garantizar que no falte el agua

hora de poner en
marcha las medidas

y actuaciones que la si-
tuación requiere.

Tras dicha reunión, el
regidor indicó a los me-

dios que el objetivo de
dicha comparecencia
tenía dos “objetivos
clarísimos”… “infor-
mar y también dar
tranquilidad”, y es
que “desde que ini-
ciamos el actual man-

dato, este Ayunta-
miento ha estado traba-
jando para contar con

las mejores condi-
ciones y dar garantí-
as y seguridad en
materia de agua”.
González afirmó

que “venimos de muchos
años en el que este Ayun-
tamiento ha adolecido de
una falta de inversión

que asustaba. Una falta de
inversión porque no se te-

nía en cuenta las priorida-
des… es como el cuento del

lobo y al final el lobo ha lle-
gado. Al final la situación hí-
drica en nuestra provincia,
en nuestra Comunidad Au-

cuito cerrado; el uso de agua potable en
piscinas desmontables o hinchables; el
riego o baldeo de parios, viales, calles,
sendas y aceras de carácter público o pri-
vado; el riego de huertos con agua pota-
ble; y la limpieza de ventanas y fachadas
con mangueras.

Un bando en el que se avisaba a su vez
de que se iban a intensificar los controles
de los enganches ileales; la mejora en las
infraestructuras para el control de pérdi-
das y fraudes; la aprobación de una Or-
denanza Reguladora de medidas contra
la sequía; la priorización de acciones de
localización de fugas y arreglos de averí-
as; y la realización de campañas de con-
cienciación, promoviendo la reducción
del consumo de agua en los hogares.

El alcalde de Vejer, Antonio González,
anunció estas medidas  cruciales para
hacer frente a la grave crisis hídrica que
afecta al municipio y a toda la región, al
tiempo que aseguró que se harán “las in-
fraestructuras que sean necesarias para
abordar esta situación”.

“Debemos proteger tanto a nuestros
ciudadanos como a nuestros sectores
productivos. Vejer dispondrá de agua
durante el verano”, aseguró el alcalde
para al mismo tiempo tranquilizar a la
población.

Es una situación complicada, porque
por un lado el Ayuntamiento trata de no
generar una alarma en la sociedad, que
puede tener un efecto
contrario, con vecinos
y vecinos tratando de
hacer acopio de agua
en sus casas, pero tam-
poco puede lanzar un
mensaje de que aquí
no pasa nada, porque
la coyuntura es bas-
tante complicada y es
necesaria una gestión
responsable del agua.

Concienciación
Dentro de las acciones,
el equipo de Gobierno
mantuvo esta semana
un encuentro con el
presidente del Consor-
cio Provincial de Agua
de Zona Gaditana, An-
drés Díaz. Sobre la me-
sa, las directrices emi-
tidas por el propio ente
supramunicipal, así
como contar con el res-
paldo del mismo a la

En Vejer el
agua no
peligra, pero
puntualmente
vamos a tener
que poner en
marcha
medidas que
supondrán
que en un
determinado
horario no
habrá agua.
Unas medidas
que tienen
como objetivo
de minimizar
la pérdida de
agua con
tanta rapidez
en los
depósitos. Es
decir, que
nuestro
depósito
siempre tenga
agua

‘‘

Vejer |

Medio Ambiente Restricciones debido a la sequía
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Por ello, “hay que ser valientes. Cuan-
do uno asume un puesto público, lo mí-
nimo que debe hacer es ser responsable.
Desde mi llegada al Consorcio he visto
que hay muchas infraestructuras que
son obsoletas, infraestructuras de la dé-
cada los años 40 y 50 del pasado siglo…
por lo que ha llegado el momento de dar-
le solución mediante la inversión y la eje-
cución de mejoras, a pesar de que duran-
te la sequía los gastos aumentan por dis-
tintos motivos, entre ellos que a la hora
de dar agua limpia se deben usar más
químicos, más personal, etc”.

Para Díaz “es el momento de, por deja-
dez de años atrás, o por cualquier otro
motivo, coger el toro por los cuernos y ser
valientes.  Desde el Consorcio se va a
convocar una asamblea para la próxima
semana donde  vamos a llevar ya una re-
visión de la tasa para garantizar a todos
los ciudadanos y ciudadanas que van a
tener agua y agua de calidad. Y es que in-
diferentemente de la situación coyuntu-
ral con esta sequía histórica, que lo agra-
va todo, debemos garantizar a los ciuda-
danos que tenemos unas instalaciones
actualizadas para hacer frente a esta si-
tuación, debemos garantizar que si se da
una rotura de una de las arterias, conta-
mos con los recursos económicos para
subsanarla lo antes posible”.

El presidente mostró su apoyo al alcal-
de de Vejer y a las medidas que ha em-
prendido, y es que “como alcalde de Pa-
terna que he sido durante los últimos
años, sé lo que es cortar el agua nuestros
vecinos y vecinas. Y se pasa muy mal. No
es plato de buen gusto para nadie. Y co-
mo me ha comentado el alcalde, son no-
ches sin dormir porque son medidas muy
complicadas de aplicar. Lo he sufrido en
mis carnes y por eso lo que quiero es evi-
tar en lo posible esas situaciones, ya sea
en tiempos de sequía o no. Pero para ga-
rantizar el servicio hace falta contar con
unas instalaciones y unas infraestructu-
ras adecuadas al siglo XXI”. 

“El Consorcio está para todos los ayun-
tamientos y me consta que Vejer está tra-
bajando y poniendo en marcha medidas
para paliar este problema. Y por supues-
to que contará siempre con el apoyo del
ente que presido”, añadió.

Por último, el presidente del Consorcio
de Aguas “hizo propias las palabras del
alcalde, es decir, que hay que ser respon-
sables, hay que mirar por el agua que es
un bien tan necesario y tan vital que has-
ta que no nos quedamos sin ella, no la
valoramos como es debido”.

que sean estrictamente necesarios”
y es que “a nadie le gusta cortar el
agua, pero cuando la situación
así lo requiere, tenemos que
ser firmes y hacerlo. Nos en-
tra un caudal que sale au-
tomáticamente confor-
me entra, no tenemos
más margen de ac-
tuación porque no
contamos con las
infraestructuras
que ayudarían a
evitar esos cortes”. 

Cortes de agua
que “muchas veces
no podemos planificar
porque el consumo no se
puede planificar. El ciuda-
dano un día consume ‘X’ y otro
día consume más. Un día hay
menos gente en el municipio y
otro día hay más gente, es
decir, hay más consumo.
No es algo que se pueda
planificar”. 

“Nosotros”, señaló
el alcalde, “como
Ayuntamiento trata-
remos de informar,
con la suficiente ante-
lación, sobre dichos
cortes. Eso sí, con una
antelación que también
evite una mala gestión que
puedan hacer algunos ciudada-
nos sobre los mismos. Porque
lo que no se puede hacer, y
esto es un aviso, es acumu-
lar, es llenar bañeras, ha-
cer acopio de agua por-
que se generaría el efecto
contrario”.

Aún así, González vol-
vía a asegurar que “en Ve-
jer el agua no peligra, pero
puntualmente vamos a tener
que poner en marcha medidas que
supondrán que en un determinado hora-
rio no habrá agua. Unas medidas que tie-
nen como objetivo de minimizar la pérdi-
da de agua con tanta rapidez en los de-
pósitos. Es decir, que nuestro depósito
siempre tenga agua”.

Invertir en mejoras
Paralelamente, el Ayuntamiento de Ve-
jer no solo pide el esfuerzo de los ciuda-
danos, sino que va a acometer inversio-
nes, y ese es otro de los puntos que se
han puesto sobre la mesa en esta reu-
nión con el Consorcio, “el cual nos ha
tendido la mano y nos ha instado a ser
valientes para hacer las cosas que no se
han hecho en estos últimos doce años. Y
las vamos a hacer con la herramienta de
la inversión, con la herramienta del pre-
supuesto… de hecho, en dicho docu-
mento que se aprobará el 11 de marzo, ya
se contemplan inversiones específicas
para el Servicio Municipal de Aguas, al-
go que jamás había ocurrido en estos úl-
timos doce años”.

Inversiones que se centrarán, “siem-
pre guiadas por nuestros técnicos y por
los del Consorcio, en la red, donde se
perdía hasta un 40 por ciento del agua
que nos trasvasa el citado ente supramu-
nicipal.  Y se pierde debido a las averías,
algo que no podemos permitir. En esa lí-
nea es en la que está este Ayuntamien-
to”.

Un buen uso
del agua es
cosa de todos,
no solo de las
administracio
nes públicas.
Hay que
concienciarse.
No hay que
gastar por
encima de las
necesidades
diarias, no hay
que hacer
acopio de
agua, del que
sigue llenando
su piscina, del
que tiene
enganches
ilegales, del
que baldea su
fachada sin
necesidad… es
decir,
apelamos a
esa
concienciación
ciudadana
para hacer un
uso
responsable
del agua
porque es una
cuestión de
todos”

‘‘
Vejer

Inversiones, insiste, que se po-
drán realizar con “agilidad” gra-

cias al criterio de la Emergencia
para que cuando llegue “el ve-

rano contemos con infraes-
tructuras mucho más sóli-

das y más eficientes de
que como nos las he-

mos encontrado”.
González insistió

en pedir “condes-
cendencia, pacien-
cia y tranquilidad a
los ciudadanos”

porque “puedo ga-
rantizar que se están

haciendo bien las co-
sas, que nos estamos pre-

ocupando, que nos dedica-
mos a esto tarde, día y noche”, al
tiempo que “contamos con el

apoyo del Consorcio, donde
nosotros también le apoyare-

mos  para que pueda aco-
meter todas las actuacio-

nes que tiene pendien-
tes y en las que el pue-
blo de Vejer va a con-
tribuir”.

“Entendemos que
ahora es el momento

de arrimar el agua por-
que pocas cosas hay más

vitales que el agua. Sin
agua no hay vida, sin agua no

hay riqueza, sin agua no hay na-
da.  Nos tenemos que centrar

en lo importante y agradece-
mos al presidente del Con-
sorcio que entienda y de-
fienda también que en
momentos complicados
hacen falta inversiones y

que necesario que todos
los municipios contribuya-

mos y nos repartamos la car-
ga”, indicaba el propio primer

edil, y es que “Vejer debe ser ejemplo
y estamos siendo un ejemplo a seguir pa-
ra el resto de municipios. Hemos sido de
los primeros en decir que tenemos que
cortar el agua provisionalmente, de for-
ma muy puntual, y hay otras localidades
que ya se están sumando. Hemos dicho
que vamos a invertir dentro de nuestros
presupuestos y hay otros municipios que
van a seguir esta línea de la inversión”.

Son medidas duras, pero “hay que
romper el tabú del tema del agua. No es
una lucha. No debemos generar una lu-
cha. No debe haber política en este tema,
por eso insisto en pedir a la oposición
que sea responsable, esa oposición que
dejó de realizar inversiones y con la que
no había dinero ni para comprar un tor-
nillo o una válvula”.  

Aquí volvió a elogiar la labor del presi-
dente del Consorcio, de su disposición y
la de sus técnicos, “ya que gracias a que
vamos de la mano esta situación está
siendo mucho menos gravosa para el
municipio de Vejer”.

En definitiva, “un buen uso del agua es
cosa de todos, no solo de las administra-
ciones públicas. Hay que concienciarse.
No hay que gastar por encima de las ne-
cesidades diarias, no hay que hacer aco-
pio de agua, del que sigue llenando su
piscina, del que tiene enganches ilega-
les, del que baldea su fachada sin necesi-
dad… es decir, apelamos a esa concien-
ciación ciudadana para hacer un uso res-

ponsable del agua porque es una cues-
tión de todos”

“Hay que ser valientes”
Por su parte, Andrés Díaz aseguró que “el
Consorcio tiene que estar siempre a dis-
posición para sus ayuntamientos, para
los pueblos consorciados y por eso les
tendemos la mano cuando más falta ha-
ce” y ahora “estamos pasando un mo-
mento difícil, complicado. Hablamos de
un periodo de sequía histórica, una de
las peores sequías de las que se tiene
constancia desde que se recopilan datos
sobre las mismas”.

Y “en momentos difíciles hay que to-
mar decisiones difíciles. Nosotros desde
la Comisión de Sequía de octubre ya co-
menzamos a tomar decisiones. En aque-
lla ocasión aprobamos la reducción del
20 por ciento de la presión en cada muni-
cipio y es algo que ya se ha puesto en
marcha en todos los ayuntamientos con-
sorciados”.

Y el pasado 8 de febrero, en la última
Comisión de Sequía, “se amplió más esa
medida con la condición de los 200 litros
por persona y día para todos los munici-
pios y en los que entran las industrias,
las empresas… es decir, reducir más la
presión pasando del 20 por ciento al 24 o
25 por ciento de reducción de agua. Una
medida más restrictiva y que va en la lí-
nea de las iniciadas por la Junta de Anda-
lucía que es la Administración en la que
recaen las competencias y que regula el
consumo del agua”.

Medidas que “nos ofrecen garantías
para poder concluir este año porque co-
mo bien ha comentado el alcalde, ahora
nos enfrentamos a un periodo estival y
que en Vejer, municipio que es un refe-
rente turístico, el consumo de agua se
multiplica. Lo mismo que ocurre en Bar-
bate, Conil, El Puerto, Chiclana… de ahí
que esa sea la línea a seguir”, por lo que
“debemos regular y tomar medidas para
tener la seguridad de que miramos por el
agua”

“Desde el Consorcio y desde mi presi-
dencia”, indicó Andrés Díaz, “podemos
afirmar al igual que ha hecho el alcalde,
que a ninguno nos gusta cortar el agua.
Pero vivimos un momento muy difícil,
una coyuntura que incluso podemos
comparar con la pandemia. Son momen-
tos en los que debemos pedir responsabi-
lidad y paciencia a nuestros vecinos y ve-
cinas, y estoy convencido que la provin-
cia demostrará que es responsable y va a
ir todos a una”.
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Younes Nachett
VEJER

E ste martes daba comienzo el de-
rribo exterior del antiguo centro
de salud de Vejer de la Frontera,
Virgen de la Oliva, con una ac-

tuación adjudicada a la empresa Cons-
trucciones y Desmontes Rivera Navarra
SA por 199.176 euros.

Hasta la zona se desplazó la delegada
territorial de Salud y Consumo, Eva Pa-
jares, acompañada por el alcalde del
municipio, Antonio González, así como
por representantes del Distrito Sanita-
rio Bahía de Cádiz-La Janda y miembros
de la Corporación Municipal, tanto con-
cejales del PSOE como del PP, con el ob-
jetivo de supervisar estos trabajos.

Pajares ha indicado que “se ha dado
un paso más para que Vejer cuente con
un nuevo centro de atención Primaria”,
ya que éste se ubicará en el emplaza-
miento que ocupaba el antiguo, la Plaza
Miguel Ángel Blanco. La delegada ha
agradecido al alcalde su colaboración
para garantizar la seguridad y el buen
desarrollo de la obra, ya que Ayunta-
miento y Junta han trabajado de mane-
ra coordinada para ejecutar los trabajos
de derribo, que se inició
con la retirada de los ele-
mentos urbanos cerca-
nos al edificio, para po-
der dar paso a los traba-
jos de limpieza y derribo
de tabiquería y techos
en el interior, a fina-
les de año, previos a
la demolición exte-
rior.

Con anterioridad,
en agosto del pasa-
do año, técnicos
del Distrito estu-
vieron en Vejer
con responsables
de la empresa de

derribos

diagnóstico… con el objetivo que todos
los ciudadanos de Vejer dispongan de
la mejor sanidad pública”.

Cuestionada sobre los plazos, Pajares
afirmó que “ahora mismo estamos tra-
bajando en la adjudicación del proyec-
to, lo que conllevará  aproximadamente
seis meses, entre que se revisa y demás.
Pero no me arriesgo a hablar de plazos
pero el compromiso es ir avanzando y
como le he comunicado al alcalde, él
será el primero en conocer cómo avanza
el proyecto y los pasos que vayamos
dando desde la Junta para que sea una
realidad lo antes posible”.

Por su parte, el alcalde, Antonio Gon-
zález, quiso “agradecer a nuestra queri-
da Eva Pajares por hacer parada más
que obligatoria en nuestro municipio…
Un municipio que tiene la necesidad de
seguir apostando por contar con ese
nuevo centro de salud a la mayor breve-
dad y uno de los pasos sin duda es el
que hoy se ha iniciado con las obras del
derribo”.

El derribo es  “fundamental para dar
paso a la siguiente fase como es la re-
dacción del nuevo proyecto de cons-
trucción del nuevo centro de salud de
Vejer sea una realidad”.

Por otro lado, “como alcalde de Vejer,
y la delegada lo sabe, tengo que señalar
que las dos administraciones hemos
ido de la mano para que el nuevo centro
de salud sea una realidad a la mayor
brevedad posible y además hacerlo con
todas las garantías”, por lo que insistió
en que “en nombre de toda la Corpora-
ción Municipal y como alcalde de Vejer,
quiero trasladarles a los ciudadanos
que vamos a estar siempre con la mano
tendida a la Administración Autonómi-
ca, que este Ayuntamiento no le va a po-
ner ninguna traba porque entendemos
que el interés general, que la salud, que
la sanidad pública, es fundamental”.

González tiene claro que “Vejer nece-
sita un centro de salud nuevo, un centro
de salud que atienda a las demandas de
los vecinos y vecinas, porque sabemos
que el provisional no se puede eternizar
en el tiempo y por supuesto iremos de la
mano junto a la Junta para ayudar en to-
do lo posible para que a la mayor breve-
dad contemos con unas nuevas instala-
ciones sanitarias”.

El primer edil concluyó insistiendo en
que “esto es un paso más, no es el defi-
nitivo, pero sí esperamos que el nuevo
centro de salud llegue en el transcurso
de la presente legislatura”.

Adiós al antiguo centro de
salud en espera de uno nuevo

sión de trasladar la actividad asisten-
cial del centro de salud Virgen de la Oli-
va de Vejer, que presentaba graves defi-
ciencias estructurales, al centro de día
'San Miguel' del municipio, después de
una obra de adaptación de este recinto
por parte del Ayuntamiento. De esta
forma, se garantiza la accesibilidad de
la ciudadanía a su centro de Atención
Primaria hasta la construcción del nue-
vo centro de salud.

Eva Pajares, en declaraciones a este
medio, señaló que “hoy damos un paso
más hacia la construcción de un nuevo
centro de salud. Un paso más y un paso
muy importante como es el derribo del
edificio que se encuentra en el solar que
albergará a las nuevas instalaciones sa-
nitarias”

Por otro lado, quiso “dar las gracias al
alcalde, Antonio González, y al Ayunta-
miento, porque las administraciones te-
nemos que trabajar juntas, y así tam-
bién lo veníamos haciendo con el ante-
rior equipo de Gobierno, que fue el que
empezó la tramitación, la cual hemos
concluido con la nueva Corporación”.

En este sentido, Pajares no dudó en
afirmar que “es un centro de salud muy
necesario para todos los vecinos y veci-
nas de Vejer. Un centro de salud que ya
estaba comprometido y que pronto será
una realidad”, y es que “ya están adju-
dicados los trabajos de derribo por un
importe de casi doscientos mil euros y
que ahora se va a firmar la adjudicación
para la redacción del proyecto por casi
cuatrocientos ochenta y ocho mil eu-
ros”

Respecto al nuevo centro de salud,
éste  “contará con unas instalacio-
nes de más de 2.700 metros cua-
drados y que tendrá 16 consultas,
tres salas de Pediatría, salas de
espera, radio

para hacer unas catas de control pre-
vias a la demolición del edificio, según
ha indicado la Junta.

En este sentido, ha recordado que el
Distrito ya entonces había gestionado
la baja de los suministros --agua y en-
ganche de luz-- y también solicitado a la
empresa distribuidora que se retirara la
acometida de luz y se diera de baja la
alarma.

En este espacio se ubicará el nuevo
centro de salud del municipio, cuyo
proyecto está en fase de licitación, y a la
espera de firmar el contrato con los re-
dactores por un presupuesto base de
486.605 euros. La redacción del proyec-
to básico y de ejecución, coordinación
en materia de seguridad y salud duran-
te la elaboración del proyecto, la direc-
ción de obra, la dirección de ejecución
de la obra y la coordinación en materia
de Seguridad y Salud durante la ejecu-
ción de las obras de construcción está
financiado con cargo a los Fondos Re-
act-EU.

El nuevo centro, una "prioridad" de la
Junta incluida en su Plan de Infraes-
tructuras 2020-2030, tendrá una super-
ficie construida de 2.725 metros cuadra-
dos donde se distribuirán una zona de
administración, Atención a la Ciudada-
nía y un área asistencial con 16 consul-
tas para atención de adultos y tres más
de Pediatría con sus correspondientes
salas de espera, independizadas unas
de otras.

También se prevé una sala de cirugía
menor, otra de Educación Sanitaria,
Área de Rehabilitación y Fisioterapia,
gabinete odontológico y sala de Radio-
diagnóstico y se habilitará igualmente
unas áreas para el personal, con salas
de reuniones, sala de docencia, y zona
de estar, entre otros equipamientos.

La Junta de Andalucía ha señalado
que se vio obligada, a finales de 2022, a
tomar la deci-

Tendrá una
superficie
construida de
2.725 metros
cuadrados con
una zona de
administración,
Atención a la
Ciudadanía y
un área
asistencial con
16 consultas
para atención
de adultos y
tres más de
Pediatría con
sus
correspondien
tes salas de
espera,
independizadas
unas de otras
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Sanidad Esta semana daba  comienzo las obras de derribo del antiguo centro de salud a
la espera de que la Junta adjudique el proyecto para las futuras instalaciones
sanitarias que se ubicarán en el solar que quedará tras la citada actuación



viva JUEVES, 29 DE FEBRERO DE 2024 7

Vejer  |

POLÍTICA Christian Soto Cuadrado entrará a formar parte como concejal del Ayuntamiento

A. I.
VEJER | El Ayuntamiento de Ve-
jer lamenta informar la re-
nuncia de Ramón Vallejo Me-
lero como concejal del equipo
de gobierno municipal debi-
do a asuntos personales y de
salud. Desde la alcaldía, ex-
presamos

Ramón Vallejo renuncia 
a su acta de concejal 
REACCIÓN___ “Lo más importante de un gobierno es el proyecto, porque  es
con lo que se construye un modelo de ciudad”, indica el alcalde

ción será especialmente rele-
vante para los residentes del
Poblado de Varelo-El Cañal y
Manzanete en el gobierno

mu-

nicipal de Vejer.
“Lo más crucial en un go-

bierno es el proyecto, ya que
más allá de los nombres, lo
esencial son las bases con las
que se construye un modelo
de ciudad. El pasado 28 de
mayo, ganó el conjunto de
ideas y el impresionante gru-
po humano que tuve el honor
de presentar a nuestro pue-
blo, un equipo, un gobierno

y un proyecto sólido para
garantizar el bienestar de
Vejer”, concluyó Antonio
González, alcalde de Vejer.

Esta nueva designación
marca una etapa de cambios

y continuará fortaleciendo el
compromiso del gobierno

local con el desarrollo y
bienestar de la comu-

nidad vejeren-
se.

SOCIAL Además de la ayuda de 6.500 euros

VEJER | El portavoz del PP en
Vejer, Pepe Ortiz, compartió
en sus redes una “gran noti-
cia” para la Asociación de Fa-
miliares de Alzheimer (AFA)
de Vejer. Y es que gracias a
una subvención de la Diputa-
ción Provincial, que actual-
mente está bajo el gobierno
del PP, AFA Vejer recibirá este
año la suma de 16.445 euros
para la creación de dos nue-
vas plazas en beneficio direc-
to de las personas usuarias.

Según señala el propio Pe-
pe Ortiz, “históricamente, los
anteriores gobiernos de Dipu-
tación no habían dado luz
verde a la propuesta de AFA
Vejer para el concierto de dos
nuevas plazas, a pesar de que
sí lo habían concedido para
Conil y Barbate”. Sin embar-
go, “tras una reunión en Cá-
diz con la nueva diputada de
Bienestar Social, Paula Cone-

sa, se confirmó la asignación
presupuestaria de 16.445 eu-
ros para AFA Vejer”.

Esta información  centró un
encuentro posterior en el que
representantes de AFA Vejer
se reunieron con el portavoz
del PP, Pepe Ortiz, para discu-
tir los detalles de esta nueva
financiación, “que ya está
confirmada tal y como apare-
ce en los presupuestos” de la
Institución Provincial”. Ade-
más de las plazas, la asocia-
ción también mantendrá una
subvención de 6.500 euros
destinada a diversos gastos
de personal.

Ortiz felicitó a AFA Vejer
por el logro y expresó su agra-
decimiento al nuevo gobierno
de la Diputación, especial-
mente a Paula Conesa, por
hacer realidad esta inversión
que beneficiará significativa-
mente a la comunidad y a las
familias de las personas
usuarias.

Además, Ortiz anunció que
están en proceso de gestionar
nuevas ayudas para otros co-
lectivos en Vejer, demostran-
do “un compromiso continuo
con el bienestar de la comuni-
dad local”.

AFA Vejer recibirá
16.445 euros desde
la Diputación
El objetivo de dicha
subvención es para el
concierto de dos
nuevas plazas a través
de esta institución

nuestra tristeza ante esta de-
cisión y agradecemos a Ra-
món por su arduo trabajo y
dedicación durante los inten-
sos meses en los que sirvió a
Vejer. Durante su mandato,
demostró un firme compro-
miso por mejorar las defi-
ciencias del municipio,
así como una profesiona-

lidad destacada en el
servicio a sus conciu-
dadanos.

Como respuesta a
esta vacante, Chris-
tian Soto Cuadrado,

actualmente involu-
crado en el sector fi-
nanciero, se incorpo-
rará como concejal del

Ayuntamiento de Vejer.
Christian es conocido por su

compromiso y habilidades
destacadas, y su re-

presenta-



Vejer  |
8  29 DE FEBRERO DE 2024 viva

isabel Bermúdez
VEJER

El Teatro San Francisco siempre ha
sido un lugar muy especial para
los carnavaleros vejeriegos. Y es
que es el escenario de lujo para las

grandes citas de la fiesta de Don Carnal.
Su magnífica acústica y su acogedor am-
biente hacen de este espacio un lugar
único para los grandes eventos carnava-
lescos como el concurso de agrupacio-
nes, el pregón o la entrega del pito de oro.

Concurso de Agrupaciones
El arranque oficial del Carnaval vejeriego
se vive con el concurso de agrupaciones,
jornada en la que tradicionalmente las
agrupaciones locales estrenan sus tipos
y muestran lo mejor de su repertorio ante
la afición. En esta edición, solo una agru-

po de gobierno dieron paso a los cuplés.
La expulsión de Manuel Flor del pleno y 
la división de la pastelería Galván fueron
objeto de estas letras que arrancaron car-
cajadas y aplausos del público.
La crítica política y la hilaridad se fusio-
naron en una actuación que dejó una
gran impresión en su estreno en el pue-
blo y que les llevó a conseguir un mereci-
do primer premio en la modalidad de chi-
rigotas. 
El veredicto del jurado, ansiosamente es-
perado, otorgó a la compara tarifeña ‘La
Huella’ el primer premio en la modalidad
de comparsas, siendo los conileños ‘Los
poquito a poco’ segundos y ‘Los maes-
tros’, llegados desde El Bosque, terceros. 

En cuanto al resto de chirigotas, ‘La chiri-
gota del Negrito’, de Benalup, fue segun-

Teatro, templo carnavalero

FIESTAS El carnaval se ha vivido con intensidad en Vejer, convirtiéndose el Teatro San Francisco en epicentro de los grandes actos programa

CONCURSO___La chirigota local ‘Las niñas del Purito’ ganaron el primer premioPITO DE ORO___Juan Antonio Vega
recogía el Pito de Oro en un emocionante acto PREGÓN___Antonio Carlos Sánchez ofreció un pregón sencillo y elegante

Juanito ‘El
Gorrión’
interpretó
junto a varios
compañeros
un hermoso
pasodoble en
el que recorría
su dilatada
trayectoria
carnavalesca
que bien le
valía su
merecido
Pito de Oro

pación local ha participado en el concur-
so, que ha visto mermado notablemente
el público asistente en consecuencia. En
total, fueron ocho las agrupaciones que
participaron, cinco comparsas y tres chi-
rigotas, que animaron a los asistentes
con sus repertorios. 
En el ecuador de la noche llegó el mo-
mento más esperado: la actuación de la
chirigota de Vejer ‘Las Niñas del Purito’.
Un grupo de tabaqueras llegadas desde
Cuba para disfrutar de la fiesta y dirigi-
das por un capataz exigente, pero muy
carnavalero, el gran Pepe Purito.   
Con un repertorio íntegramente local no
dejaron indiferente al público, que
aplaudió entusiasmado cada una de las
letras. Un primer  pasodoble  dedicado a
los Carnavales locales y el segundo con
una sutil crítica política al anterior equi-

da y ‘Vaya, vaya, aquí no hay playa’, lle-
gada desde Conil, completó el cupo de
agrupaciones premiadas. 

Pito de Oro 
Emoción a flor de piel al día siguiente,
primer sábado de Carnaval, cuando Juan
Antonio Vega García, más conocido por
todos como ‘Juanito El Gorrión’, recogía
el Pito de Oro de la mano de sus hijos en
un Teatro San Francisco repleto y expec-
tante. Un vejeriego querido y un carnava-
lero ejemplar era homenajeado por su
pueblo y respondía a este honor como
mejor sabe hacer: cantando. 
Y lo hacía rodeado por los suyos: su her-
mano, José Manuel Vega; Manuel Valle-
jo, Iván Dávila y Kiko Valdés interpreta-
ban un pasodoble en el que recorrían to-
da la trayectoria carnavalera del Pito de



ados para celebrar la fiesta de Don Carnal en la localidad

Oro 2024 con la música de la comparsa de
Juan José Ruiz ‘Rucho’, Los empresarios,
y con letra de Juan José Coronil. Enorme
reconocimiento a una de las grandes fi-
guras del Carnaval local, gran voz, gran
director y gran compañero.

El Pregón
Un emotivo acto que daba paso a un Pre-
gón de Carnaval muy esperado. Y es que
cuando el pregonero es vejeriego se pro-
duce esa magia tan especial que envuel-
ve a esta fiesta y siempre se vive una no-
che antológica, de esas que son atesora-
das en la memoria de los carnavaleros lo-
cales.

Y Antonio Carlos Sánchez Melero supo
despertar esa magia en un pregón auto-
biográfico en el que recordó sus inicios li-
gados a su afición por la guitarra y su co-
nexión con la Peña Flamenca, de la que
su padre era un pilar importante y en la
que Alonso Romero era el presidente. Sus
primeras coplas, sus primeros ensayos
con los grandes de la fiesta de los años
80, con Antonio Rubio y Manuel Romero
‘Campanita’ como grandes maestros,
fueron el hilo conductor de la primera
parte de su pregón en la que se vivió uno
de los momentos más emotivos de la no-
che cuando interpretó junto a su herma-
na Ana, quien también sabe lo que es
pregonar el Carnaval vejeriego, el mítico
pasodoble ‘Por favor papá, déjame can-
tar’ de ‘Nueva Semilla’, comparsa de
1989.

Y así, recorriendo su pasado compar-
sista, llega al año 1996 en la que cierra
una etapa en esa modalidad demasiado
competitiva para su personalidad con
‘Trileros’. Será unos años después cuan-
do se una al proyecto de algunos compo-
nentes de la Banda de Música que crea-
ron una chirigota. Y es cuando el pregón
se adentra en esta prolífica y esencial eta-
pa cuando una nutrida representación
de los componentes que formaron parte
de esta agrupación salen al escenario pa-
ra arropar a Antonio Carlos y a acompa-
ñarlo en ese paseo por su historia en la
fiesta.

Interpretando coplillas varias que aún
resuenan en la memoria de muchos, in-
tercalando chascarrillos,con alguno de
esos chistes con los que siempre anima-
ban sus actuaciones y con numerosos
agradecimientos a grandes personas que
han formado parte de la historia del Car-

naval vejeriego van hilando un pregón
que emociona y hace reír a partes iguales
a todos los presentes. Y es que la chirigo-
ta de Antonio Carlos siempre fue un gru-
po de amigos que ha disfrutado intensa-
mente del Carnaval. Como él mismo re-
cordó, “aunque no se nos entendiera,
aunque fuéramos al principio sin guita-
rra, aunque tuviéramos que cantar 14 y
fuéramos descalificados del concurso…
lo importante siempre era disfrutar, reír-
nos y pasarlo bien”. 

Una agrupación que ponía el toque de
humor, el descaro y muy poca vergüenza
en un Carnaval vejeriego eminentemente

comparsista. Sin complejos ni exigen-
cias. Un grupo en el que se acogía a todo
aquel que tuviera ganas de salir en Car-
naval, sin importar si cantaba mejor o pe-
or y con importantes componentes como
José Luis Conesa Galindo.

Como artistas invitados otros grandes
de la fiesta como Juan José Ruiz, ‘Rucho’,
o Kikoli.Y en el recuerdo muchos gran-
des, entre ellos, Antonio Relinque, siem-
pre presente en cada Carnaval. Y sentido
reconocimiento del pregonero a Juan Jo-
sé Coronil, compañero y pilar importante
en la agrupación.

Todos sumando su granito de arena

para engrandecer un Pregón de Carnaval
con sustancia en el que Antonio Carlos
ha sabido reivindicar con elegancia, sen-
cillez y humildad su intenso pasado car-
navalero. 

Se cerraban así las puertas del Teatro y
el Carnaval se trasladaba a la calle, don-
de se han vivido dos intensas semanas de
actividades, en las que las agrupaciones
locales han sido auténticas protagonis-
tas dotando de contenido cada una de las
actividades previstas y alegrando con
sus repertorios cada uno de los rincones
del pueblo. ■
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Antonio Carlos
ofreció un
emotivo
pregón
acompañado
de su chirigota
y otros
colaboradores
vinculados al
mundo del
Carnaval
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I.Bermúdez
VEJER

La calle, ese lugar donde el Carna-
val se vuelve más gamberro, des-
carado, crítico y desvergonzado
ha tenido este año un protagonis-

mo muy especial. Y es que han sido va-
rias las agrupaciones que han llenado de
contenido las plazas, bares, comercios y,
en definitiva, todos los rincones del pue-
blo.

De forma más oficial lo han hecho ‘Los
quemaos del lomo embolao’, autodeno-
minados “murga híbrida vejeriega”,
quienes han presentado un repertorio en
el que han mezclado la crítica y el humor
como trabajadores de la hostelería más

lio Garzón, estos Djs de moda en el pue-
blo han brindado un Carnaval de autén-
tico lujo, desatando carcajadas en cada
una de las actuaciones y contando con el
mismísimo Emilio en más de una de
ellas. Destacaba especialmente las pelu-
cas y lo detallado del tipo, así como el
trabajo artesanal en los complementos
en los que no faltaba ni el más mínimo
detalle: mesa de mezclas, ordenador, al-
tavoces e, incluso, el vasito de tubo con
White Label cola. Una maravilla obra del
artesano y componente de la agrupación
Juan José Coronil. 

A estas agrupaciones se sumaron dos
callejeras: ‘La familia tiritas’, formada
por Ana Beatriz Melero, Ana Sánchez,

Coplas y disfraces toman las
calles en honor a Don Carnal

FIESTAS Las agrupaciones locales han desgranado sus repertorios en diferentes rincones vejeriegos ante un público que ha disfrutado al m

AGRUPACIONES__’Los quemaos del lomo embolao’, ‘Este EsMilio, ni se apaga ni se puede apagar’, ‘La familia tiritas’,
‘Los Kingkis’ y un bombero muy vejeriego derrocharon ingenio, crítica e ironía en las calles PEÑA__La Bajada de la
Bolsa volvió un año más a llenar de contenido y actividades la semana de Carnaval, que se cerró con la quema del Pito

Las chirigotas y
las callejeras
han hecho un
repaso a la
actualidad
política y social
en clave de
humor, pero
con un alto tono
de crítica a la
Corporación
municipal 

que agobiados con tanta fiesta en el pue-
blo. Grupo de nueva creación con reco-
nocidos carnavaleros como Ale ‘Porruo’
o Kikoli, y también con integrantes que
se estrenaban como integrantes de una
agrupación, que ha disfrutado y ha he-
cho disfrutar al máximo de estos carna-
vales y que ha mostrado una forma alter-
nativa y desenfadada de hacer Carnaval. 

Otra de estas agrupaciones oficiales es
‘Este EsMilio, ni se apaga ni se puede
apagar’. Tras la gran sorpresa del año
pasado como los ‘Pepe Rangers’, el Coro-
nil, Juanma, Ismael, Carlos y el Bambi
han vuelto a repartir letrillas, chascarri-
llos y críticas para todos con un tipo real-
mente triunfador. Ataviados como Emi-

Manuel Guerrero ‘El Perola’ y Enrique,
que daba  un buen repaso a la complica-
da situación sanitaria del municipio con
humor y acierto,  en el que hacen notar
tenemos farmacias más grandes que el
centro de salud actual.  

También se ha podido escuchar por
las calles a los ‘Kingkis’, un grupo de
amigos capitaneado por Fernando Mací-
as, un experimentado carnavalero que
ya se presentó ante el público vejeriego
con su romancero ‘Los filósofos’ hace al-
gunos años y que ha salido en míticas
agrupaciones gaditanas como ‘Los San-
molontropos verdes’ o en las callejeras
de Emilio Rosado y El Gómez. Una agru-
pación que contó con la participación de



áximo con las propuestas de cada una de ellas
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Tito Alcedo. 
Además, Francisco Javier Gavira un

año más aportó su granito de arena de
forma improvisada a la fiesta, en esta
ocasión como bombero. 

Peña La Bajada de la Bolsa
Con un calendario repleto de activida-
des, la Bajada de la Bolsa celebraba el
primer domingo la VII Berzá Popular en
la Plaza 25N en la que contaron con las
actuaciones de las agrupaciones locales,
además de las comparsas gaditanas ‘Las
Herederas’ y ‘Los Fabricantes’. En una
jornada con un tiempo primaveral, la zo-
na de San Miguel se llenó de público dis-
puesto a disfrutar con las coplas. 

La semana continuó con el concurso
de cuplés y pasodobles celebrado el
miércoles y la noche de callejeras del
jueves.  Y puso su broche de oro el sába-
do con la Gran Dobladillá celebrada en
La Plazuela con la actuación estelar de la
chirigota ‘La última y nos vamos’, del re-
conocido chirigotero sevillano ‘El Bizco-
cho’.

Desfile de los centros educativos
Otro de los eventos más esperados en
Carnaval, especialmente por los más pe-
queños, es el desfile de los alumnos de
los centros educativos que se celebra en
la mañana del viernes. Un despliegue de
creatividad y originalidad en la que cada
año los centros se esmeran al máximo. El
colegio Divino Salvador optó en esta
ocasión por celebrar sus particulares
Juegos Olímpicos por adelantado, con
cada una de las clases representando
una modalidad deportiva. El colegio
Nuestra Señora de la Oliva apostó por el
espacio, creando un gran universo en el
que había astronautas, extraterrestres o
estrellas. Por último, en Los Molinos hi-
zo una propuesta más marítima con con-
chas, estrellas de mar y distintos ele-
mentos de los océanos.

Otros escenarios
También han colaborado para llenar de
contenido el Carnaval vejeriego estable-
cimientos como El Quijote de la Janda, A
Caraperro, el Nuevo Topolino, la Peña
Cadista o el Caragato, con su Gran Pollá
celebrada el sábado. El concurso de po-
purrí celebrado ayer en las Murallas de
La Segur puso el broche de oro a este Car-
naval 2024. ■



Éxito de participación
en la Gran Dobladillá
■ La Peña Carnavalesca La Bajada de la Bolsa celebró su último
gran evento el sábado 24 de febrero con la Gran Dobladillá
celebrada en La Plazuela. Actividades para los más pequeños y la
actuación estelar de la chirigota ‘La última y nos vamos’, del
reconocido chirigotero sevillano ‘El Bizcocho’ animó el ambiente
en esta céntrica plaza, a la que muchos se acercaron disfrazados. 

Cámara digital
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Originalidad y alegría en
la Cabalgata del Humor
■ Y llega el domingo de Carnaval, el último día grande de la fiesta,
aunque aún quede pendiente el Concurso de Popurrí que se
celebrará el Día de Andalucía. Una jornada en la que reina la
alegría, el color, las serpentinas y los papelillos. Son muchos los
que llevan semanas preparando sus disfraces para sorprender en
este día tan especial. Y aunque las previsiones meteorológicas
hacían temer que esta jornada tan especial se desarrollará con
normalidad, finalmente la Cabalgata del Humor pudo completar su
recorrido sin ningún tipo de incidencia. 

Desde el colegio Los Molinos partía un poco después de las 5 de
la tarde la comitiva, que recorrió la Avenida Andalucía, Buenavista,
Plaza de la Constitución, San Miguel, Juan Relinque y la Corredera,
para desembocar en la Plaza de España donde tuvo lugar la
entrega de premios. 

La música y la alegría reinó durante todo el recorrido, en el que
brillaron muchos disfraces por su originalidad y su laboriosidad. Un
carruaje de caballos, un majestuoso unicornio, una pequeña
pitonisa, los bombos de las Hazas de la Suerte e, incluso, la fachada
del bar El Perrote estuvieron presentes en el desfile. 

El grupo scout, siempre uno de los más esperados en la
Cabalgata del Humor, decidió ponerse en forma este año y sacar a
la calle un gimnasio al completo en el que no faltaba detalle. Los
chicos de Vejer Moving también brillaron nuevamente con un gran
despliegue basado en la súper producción ‘Maléfica’. 

Una vez finalizada esta magnífica y mágica tarde, la Peña la
Bajada de la Bolsa procedió a la quema del pito de Carnaval en la
Plazuela, un acto que simboliza el final de la fiesta de Don Carnal
en la localidad. 

Cámara digital

Vejer  |
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COMERCIO Para los populares esto muestra incapacidad de gestión

Vejer  |

Puntos de
atención
ciudadana en
El Palmar y
La Muela

A.I. | Ya están operativas las dos
oficinas de atención a la ciu-
dadanía ubicadas en El Pal-
mar y La Muela.

Estos espacios tienen como
objetivo acercar la administra-
ción a los vecinos y vecinas de
las pedanías, y evitar, en la
medida de lo posible, despla-
zamientos hasta el casco urba-
no.  

En la oficina de La Muela,
serán atendidos por el conce-
jal de Núcleos Rurales, Agri-
cultura y Ganadería, Manuel
Jesús Melero, mientras que en
El Palmar, será la concejala
Dolores de Melo, la encargada
de atender a los vecinos y veci-
nas. 

De manera presencial se
atenderá a la ciudadanía, to-
dos los jueves, de 10 a 14h, con
cita previa. Además, en los te-
léfonos 677 90 26 84 (El Pal-
mar) y 677 03 07 11 (La Muela).

PEDANÍAS

A.I.
VEJER | El Partido Popular de
Vejer ha asegurado que el
equipo de Gobierno socialista
no ha solicitado diferentes
ayudas destinadas al comer-
cio local ofrecidas por la Jun-
ta de Andalucía.

En palabras de los popula-
res, “que este Gobierno de Ve-
jer es un auténtico desastre ya
lo sabemos, pero que ni tan
siquiera se le mueva el alma
en solicitar una ayuda que le
pone en bandeja la Junta de
Andalucía roza ya la calami-
dad y el pasotismo del actual
gobierno socialista”.

Estas ayudas han sido soli-
citadas por muchos ayunta-
mientos de la provincia como
es el caso de Algar, Zahara de
la Sierra, Paterna, Alcalá del

Valle, Bornos, Tarifa o El
Puerto de Santa María.

“Vejer ya está notando de
manera muy acentuada el ol-
vido y la despreocupación de
este gobierno con un sector
esencial de nuestra locali-
dad, que genera mucho em-
pleo y economía, y que lo úni-
co que le faltaba ya es que se

deje pasar oportunidades co-
mo ésta” continúan desde el
PP.

Hay que recordar que estas
ayudas se han puesto a dispo-
sición de los Ayuntamientos
por parte de la Junta de Anda-
lucía para respaldar la mejo-
ra, modernización y promo-
ción del comercio local y que
a través de los fondos de resi-
liencia tienen una cuantía
muy importante.

Por ello, los populares con-
cluyen afirmando que “la-
mentamos que una vez más,
el actual alcalde y los conce-
jales siguen sin trabajar por
los vejeriegos y vejeriegas y
haciendo ostentación diaria
de la incapacidad para estar
dirigiendo un municipio tan
importante como Vejer”.

El PP afirma que se han
perdido ayudas locales

El popular José Ortiz.

PROMOCIÓN___Se trata de ayudas enfocadas al
empresariado local impulsadas por la Junta de Andalucía

JUVENTUD Izada de bandera en el Consistorio

El Grupo Scout Eden
309 conmemora el Día
del Pensamiento Scout 
VEJER | Cada 22 de febrero, el
movimiento scout en todo
el mundo celebra el Día del
Pensamiento Scout, en ho-
nor al nacimiento de Lord
Baden-Powell, fundador
del Movimiento Scout, y el
de su esposa, Lady Olave.

En esta ocasión, el alcal-
de de Vejer, Antonio Gon-
zález, acompañado por la
coordinadora del Grupo

Scout Eden 309, Manoli Gil
y miembros de este, han
izado la bandera del Grupo
Scout en la fachada del
Ayuntamiento.

Vejer tiene la suerte de
contar con un grupo excep-
cional de jóvenes y monito-
res, cuya dedicación está
inculcando valores únicos
en nuestra sociedad.

El Grupo Scout Eden 309 durante la celebración. 

MEDIO AMBIENTE Olmos reemplazados

Renovada la primera fase
del Parque El Molinero
A.I. | La respuesta a las de-
mandas históricas de los ve-
cinos de la zona de El Moli-
nero, ha culminado en la fi-
nalización de la primera
etapa de intervenciones en
este parque.

A raíz de la preocupación
por el estado de los 14 olmos
afectados por la galeruca, se

solicitó la intervención del
Servicio de Jardinería de la
Diputación, el cual evaluó
la situación y respaldó la ta-
la de los árboles, conforme
al informe técnico emitido.
Durante los primeros días
de febrero, los olmos fueron
reemplazados por algarro-
bos.

CONSUMO En colaboración con FACUA

Acciones para conocer el
consumo de electricidad

A.I. | La Delegación de
Consumo, que dirige la
concejala Dolores de Melo,
puso en marcha de la mano
de FACUA, una acción for-
mativa sobre cómo enten-
der la factura de la luz. 

Se realizaron dos talle-
res, uno de ellos enfocado
para personas mayores y

otro para la población en
general.

Los asistentes pudieron
conocer los agentes que in-
tervienen en el mercado
eléctrico como son las co-
mercializadoras, distribui-
doras y transportistas, ade-
más de los términos que in-
cluye la factura de la luz.

RECURSOS HUMANOS

NUEVO PERSONAL.Dos nuevos auxiliares adminis-
trativos se han unido al área de Hacienda y RRHH. Tras tomar po-
sesión, Jerónimo reforzará el departamento de Gestión Tributa-
ria, mientras que Mª de la Paz, trabajará en el área de RRHH.
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SUCESOS Los dos guardias civiles fueron embestidos por una narcolancha el 9 de febrero

Concentraciones en el cuartel de Vejer y el Ayuntamiento de Barbate.

CONDENA___Decenas de vejeriegos y vejeriegas se concentraron a las
puertas del cuartel de la Guardia Civil para mostrar su solidaridad

Minuto de silencio en Vejer por
los agentes fallecidos en Barbate

El PP de Vejer señala
que el equipo de
Gobierno no convoca
el Pleno para tratar el
tema

CAMPO Sector clave para la economía local

El Consistorio muestra
su apoyo a agricultores
y ganaderos jandeños

URBANISMO Por la Junta de Gobierno

Nuevas licencias de obra
y aperturas aprobadas

N.P.
VEJER | Decenas de personas
se han concentraron a las
puertas de la Casa Cuartel
de la Guardia Civil de Vejer,
en el minuto de silencio
convocado por el Ayunta-
miento, para condenar el
trágico suceso en el que fa-
llecían dos agentes de la
Guardia Civil, tras ser em-
bestidos por una narcolan-
cha en Barbate el pasado 9
de febrero. 

Tras el minuto de silen-
cio, el alcalde de Vejer jun-
to con el capitán de la Guar-
dia Civil depositaron un ra-
mo de flores en honor a es-
tos agentes. Acto que tam-
bién realizaron algunos ve-
cinos de forma espontánea. 

“El pueblo de Vejer se ha
volcado de forma abruma-
dora para dar ese abrazo
colectivo a los Cuerpos y

Fuerzas de Seguridad, es-
pecialmente en días como
hoy al Cuerpo de la Guardia
Civil, y nuestro pueblo her-
mano, Barbate. Tenéis todo
nuestro apoyo”, afirmó el
alcalde.

Apoyo a Barbate
Además, representantes de
la Corporación Municipal,
con el alcalde a la cabeza,
estuvieron presentes en la
concentración que se reali-
zó un día después a las
puertas del Ayuntamiento
de Barbate y que concentró
a miles de personas.

Los políticos vejeriegos
de todo color han expresa-
do su total apoyo al pueblo
vecino de Barbate tras el
trágico suceso, mostrando
su acuerdo en la necesidad
de luchar contra el narco-
tráfico.

A.I. | La Junta de Gobierno Lo-
cal donde se ha aprobado
nuevas licencias urbanísti-
cas tanto de obras como de
aperturas.

“Estamos trabajando a fa-
vor del crecimiento de nues-
tro pueblo. Y lo vamos a se-

guir haciendo en esta línea,
en la de dar agilidad admi-
nistrativa, no solo con re-
fuerzo de personal, sino cul-
minando con los expedien-
tes pendientes. Nuestro obje-
tivo es ponernos al día”, afir-
ma el alcalde

A.I.
VEJER | El alcalde de Vejer, Anto-
nio González, ha querido mos-
trar su apoyo a los agricultores
y ganaderos de la comarca,
que están denunciando la si-
tuación padecida en el campo.
Ambos suponen un sector cla-
ve para la economía local, por
ello, el Ayuntamiento es sensi-
ble ante los desafíos a los que
se enfrentan agricultores y ga-
naderos ante la adversa situa-
ción climática, los costes de
producción y los cambios en
las políticas agrícolas.

El alcalde ha anunciado que
el Ayuntamiento presentará
una moción institucional en el
próximo pleno, para respaldar
al sector primario de nuestro
pueblo, reafirmando así su

compromiso con estos trabaja-
dores. 

“De Vejer a Madrid o a Bru-
selas, donde haga falta. Aquí
todos vamos a una. El 40 por
ciento de nuestro PIB proviene
del campo, ¿cómo no vamos a
apoyaros? El ayuntamiento es-
tá con vosotros”, afirma el al-
calde vejeriego.

Sin convocar pleno
Por otro lado, el PP de Vejer
acusa al equipo de Gobierno
de no considerar el campo una
prioridad para la localidad, ya
que han pasado dos semanas
sin que se haya convocado el
Pleno solicitado por los popu-
lares para tratar este asunto.

Protestas de los agricultores. 

VISITA Desde el Ayuntamiento lamentan que Vejer no recibe ayudas de Diputación

Javier Pizarro conoce las
prioridades de Vejer
A.I. | Javier Pizarro, en su condi-
ción de diputado provincial,
ha cursado visita institucional
al Ayuntamiento de Vejer, don-
de se ha reunido con su alcal-
de, Antonio González.

Ambos han mantenido una
reunión de trabajo en la que

también ha estado presente
Francisco Javier González Sán-
chez, Delegado de Seguridad
Ciudadana, Tráfico, Movili-
dad, Comercio y Recursos Hu-
manos y portavoz del Grupo
municipal Socialista.

Antonio González ha trasla-

dado la necesidad de contar
con el apoyo de la Diputación
Provincial de Cádiz, ya que su
función es la de ayudar a los
municipios menores de
20.000, siendo su aportación
económica fundamental para
el desarrollo de los pueblos.

En este sentido, ha mostra-
do la necesidad de contar con
programas de empleo como
los PCL, los cuales han desapa-
recido desde que gobierna el
PP con La Línea 100%. Así mis-

mo echan en falta fondos para
inversiones, como se venía ha-
ciendo por parte de los gobier-
nos socialistas que han regido
la corporación provincial en
los últimos ocho años.

González destaca que, por el
momento, Vejer no se ha bene-
ficiado de ningún nuevo pro-
yecto impulsado por el actual
equipo de Gobierno de la Dipu-
tación Provincial, presidida
por Almudena Martínez del
Junco del PP.
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PARTICIPACIÓN Las reuniones también incluirán a los municipios que integran La Janda y Los Alcornocales

Flor inicia una ronda de contactos
con los ayuntamiento jandeños

A.I.
VEJER | Manuel Flor, presidente
del GDR del Litoral de la Janda
y de Los Alcornocales, mantu-
vo una reunión de trabajo con
el alcalde de Algeciras, Igna-
cio Landaluce. Días después,
el viernes 16 de febrero, esta
ronda de contactos con los
ediles municipales, continuó
con una nueva reunión con el
alcalde de Paterna de Rivera,
Andrés Clavijo, y con la alcal-
desa de Conil de la Frontera,
Inmaculada Sánchez.

Esta sucesión de contactos,
que se espera finalice en la se-
gunda quincena de marzo,
hasta completar reuniones de
trabajo con todos los ediles
municipales, se enmarca en el
proceso de elaboración de la
próxima Estrategia de Des-
arrollo Local Leader del Litoral
de la Janda y Los Alcornocales
2023-2027. El objetivo no es
otro que lograr la máxima im-
plicación y colaboración de
los municipios que integran
este territorio, un total de 16.
Para ello, Manuel Flor está pi-
diendo participación activa de
ediles y técnicos municipales,
así como, apoyo en las labores

de difusión e información de
todo el proceso participativo.

El proceso de elaboración
de la Estrategia de Desarrollo
Local Leader del Litoral de la
Janda y Los Alcornocales 2023-
2027 comenzará formalmente,
una vez la Dirección General
de Industrias, innovación y
Cadena Agroalimentaria de la
Consejería de Agricultura,

DIAGNÓSTICO___El presidente del GDR inicia el proceso de elaboración de la Estrategia de
Desarrollo Local Leader del Litoral de la Janda y Los Alcornocales 2023-2027

Reunión entre el presidente del GDR, Manuel Flor, y la alcaldesa de Conil, Inmaculada Sánchez.

El Museo de
Vejer acogerá
una muestra
de Goya y
Ricardo Baroja
A.I. |El alcalde de Vejer, Anto-
nio González, junto al conce-
jal de Cultura, Manuel Jesús
Melero, han mantenido un
encuentro con Francisco Fer-
nández Pardo, comisario de
la exposición “Goya y los
aguafuertes de Ricardo Baro-
ja”.

El propósito de este en-
cuentro ha sido establecer las
bases de un convenio que
permita que durante el mes
de abril y mayo el Museo de
Vejer albergue una serie de
grabados de Goya y Ricardo
Baroja.

Esta iniciativa permitirá
que nuestros vecinos y visi-
tantes disfruten de la riqueza
artística y cultural que estas
obras maestras representan.

“Por primera vez, nuestro
pueblo contará con grabados
originales de Francisco de
Goya, uno de los artistas refe-
rentes más importantes de la
historia del arte español. Ve-
jer da otro importante paso en
materia cultural con un coste
mínimo y gracias a la colabo-
ración de entidades y perso-
nas que quieren a Vejer. Por
fin las cosas hechas con cari-
ño dan sus frutos. Hay que
pensar a lo grande, pero
siempre con cabeza”, afirma
el alcalde.

CULTURA

Pesca, Agua y Desarrollo Ru-
ral, resuelva la concesión de la
ayuda preparatoria. No obs-
tante, el GDR ha iniciado ya
sus trabajos, en primer lugar,
recabando información para
la elaboración del mapa de ac-
tores locales del territorio, me-
diante un formulario de acce-
so público, y en segundo lu-
gar, recabando la información

cuantitativa relativa a los mu-
nicipios del ámbito territorial,
conforme a las directrices
marcadas por la propia Direc-
ción General.

Cuestionarios ciudadanos
Por otro lado, se está trabajan-
do en el diseño de una plata-
forma de participación ciuda-
dana con el objeto de recopilar

información, a través de cues-
tionarios generales y específi-
cos de las diferentes áreas te-
máticas definidas, que en bre-
ve se pondrá a disposición de
la población. 

Posteriormente se continua-
rá con el envío de cuestiona-
rios específicos a actores loca-
les concretos y con la realiza-
ción de 5 mesas de participa-
ción ciudadana, en formato
virtual, abiertas a la pobla-
ción, también con el objeto de
completar los trabajos de diag-
nóstico iniciados para dada
una de las áreas temáticas. Es-
ta fase de diagnóstico, con-
cluirá con una sexta mesa,
también virtual, dirigida a
priorizar las necesidades pre-
viamente identificadas.  

Una vez realizado el diag-
nóstico y priorizadas las nece-
sidades, manteniendo de for-
ma paralela la plataforma de
participación ciudadana, para
continuar recabando informa-
ción de forma masiva, se pro-
cederá a realizar dos mesas de
participación presenciales
destinadas a identificar los as-
pectos innovadores a aplicar a
la Estrategia.

Concurso de podenco andaluz.

Abierto el
parque de la
Plaza de la
Constitución
A.I. |Ya está abierto al público el
parque infantil de la Plaza de
la Constitución, tras la instala-
ción de nuevo mobiliario.

Desde la Delegación de
Mantenimiento Urbano se si-
gue trabajando para mejorar el
resto de espacios infantiles,
tanto del núcleo urbanos como
de varias pedanías. Esta remo-
delación es posible gracias al
Plan Dipu-Inver 2022. 

Ahora toca disfrutarlo con
los más pequeños, pero sin ol-
vidar nuestra parte de respon-
sabilidad ciudadana cuidando
de nuestro entorno y del mobi-
liario urbano que es de todos y
para todos.

INFANCIA

MEDIO AMBIENTE

PLANTACIÓN DE PINSAPOS EN LA CANTERA.  Ya se ha realizado la
quinta fase del proyecto “Apadrina un pinsapo”, gracias a la iniciativa de Juan Sánchez Calle y
la colaboración de la asociación Pinsapar el Glaucal de la Nava. En total ya son 168 los ejempla-
res plantados en la zona de la cantera. 

CINEGÉTICA En memoria de Antonio Mongar

Éxito en la Feria del
Perro de Caza en la
pedanía de La Muela
A.I. | Este sábado, la pedanía de
La Muela celebró con gran éxi-
to de participación,  la I Feria
del Perro de Caza, en Memoria
de Antonio Mongar. Entre las
actividades programadas, se
llevó a cabo un concurso mo-
nográfico de podenco andaluz
y otro de manetos.

Tras la entrega de premios
en las diferentes categorías, el
alcalde de Vejer, Antonio Gon-
zález, y el concejal de Núcleos
Rurales, Manuel Jesús Melero,
han hecho entrega a la familia
de Antonio Mongar de un ob-
sequio en recuerdo del en-

cuentro. 
Enhorabuena a los organi-

zadores, a la Sociedad de Caza
de La Muela, así como a la Aso-
ciación de Vecinos y a todos los
que han participado en este
evento.
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FIESTAS José María Román será el encargado de inaugurar las fiestas vejeriegas el próximo 10 de abril
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La Feria de la Primavera 2024
estará dedicada a Chiclana 

A.I.
VEJER | El alcalde de Vejer,
Antonio González, realiza-
ba este mes de febrero su
primera visita institucional
al Ayuntamiento de Chicla-
na, donde fue recibido por
su alcalde, José María Ro-
mán.

Un acto donde también
estuvieron presentes el por-
tavoz del Gobierno, Fran-
cisco Javier González, los
concejales de Fiestas, Ra-
món Vallejo y María José

Espinosa, así como su ho-
mólogo en la ciudad chicla-
nera, Fede Díaz.

En este encuentro, Gon-
zález comunicó al edil chi-
clanero su propuesta de de-
dicar la Feria de la Primave-
ra de 2024, que tendrá lugar
del 10 al 14 de abril, a la ciu-
dad chiclanera.

“Es una forma de agrade-
cer la colaboración abnega-
da que hemos encontrado
en este ayuntamiento y una
forma de reconocer el tra-

AGRADECIMIENTO___Con esta
decisión, se quiere reconocer la
colaboración de la localidad con Vejer

Los alcaldes de Vejer y Chiclana en el encuentro. A.I.

González
agradece el
compromiso
de Carrefour
A.I. | El alcalde de Vejer, Anto-
nio González, ha mantenido
un encuentro con el respon-
sable Regional de RRHH de
Carrefour, Iván Varela y el
responsable de Carrefour
Market en Vejer, Joaquín Pé-
rez, de cara a perfilar posi-
bles líneas de colaboración
en distintos ámbitos entre el
Ayuntamiento y esta empre-
sa.

González ha destacado y
agradecido el compromiso
que tiene Carrefour con la
economía local, en materia
de empleo y medio ambien-
te, así como su apuesta por
los productos locales. “Gra-
cias por poner vuestra capa-
cidad a disposición de los in-
tereses de nuestro pueblo”,
señaló el alcalde.

COMERCIO

bajo bien hecho. Por ello,
es el momento de devolver
todo lo que Chiclana nos ha
aportado desde hace ya
muchos años. Así pues,

queríamos que la Feria de
la Primavera, la primera de
la provincia, también nos
uniera y, como consecuen-
cia de ello, estará dedicada

a Chiclana”, ha anunciado
Antonio González, quien ha
añadido que “nos une tan-
tas cosas y, a partir de aho-
ra, también nuestra Feria
de la Primavera”.

Una propuesta que ha si-
do bien recibida y acepta-
da, por el alcalde chiclane-
ro, dado que “Vejer es un
municipio con el que com-
partimos muchas cosas, in-
cluso tenemos límite direc-
to en la zona de Naveros”.
“Además, hay muchos lazos
de amistad y cariño entre
los dos municipios”, ha ex-
presado José María Román.

El alcalde de Chiclana se-
rá el encargado de inaugu-
rar la Feria de la Primavera
de Vejer el próximo miérco-
les 10 de abril.

SERVICIOS El alcalde destaca los beneficios para el municipio, en especial para el Centro de la Mujer

Vejer vuelve a la Mancomunidad
de Municipios de La Janda 
A.I. | El Pleno de la Mancomu-
nidad de Municipios de La
Janda aprobó en su sesión
de febrero la reincorpora-
ción de Vejer de la Frontera
a este ente supramunicipal.

Esto supondrá un fortale-
cimiento de los servicios lo-
cales, especialmente el Cen-
tro de Información de la Mu-
jer, además de abrir oportu-
nidades en materia de polí-
ticas de empleo y forma-

ción.
“Sin duda, hoy es un gran

día para el pueblo de Vejer.
Hoy cumplimos con uno de
los compromisos del Vejer
de la gente, con el que nos
presentamos y el pueblo de
Vejer nos dio su confianza.
Hemos vuelto a la Manco-
munidad de Municipios de
La Janda. Hemos vuelto con
ganas no solo de contribuir,
sino también de recibir los

recursos de esta institución
mancomunada que va a ge-
nerar un mayor fortaleci-
miento en materia de em-
pleo”, ha afirmado el alcal-
de, Antonio González.

El regidor vejeriego ha
continuado destacando que
“además, vamos a hablar en
positivo de ese Centro de In-
formación de la Mujer, para
atenderlas mejor. Sin duda,
vamos a hacer todo lo posi-

ble para que Vejer siga en
diálogo con los pueblos del
entorno, la comarca y la pro-
vincia de Cádiz. Ese es el

compromiso de este alcalde
y hoy estamos muy satisfe-
chos, contentos y orgullo-
sos”.

Algunos de los representantes del Pleno de la Mancomunidad. A.I.

Exposición
en la Galería
Veracruz
A.I. | La Galería Veracruz
acoge acoge la exposición
‘Sinestesia: sentir el color’
del artista jerezano Juan
Escors.

Se trata de una colección
de pinturas acrílicas abs-
tractas que estará disponi-
ble para visitar en la Gale-
ría La Veracruz hasta el
próximo 3 de marzo. El ho-
rario de visita es de 12 a 14
horas y de 17 a 20 horas, de
martes a domingo por la
mañana.

CULTURA
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SEGURIDAD Preocupación por el “alarmante” número de casos de violencia de género

El alcalde, el delegado de Seguridad y el jefe de la Policía Local.

Redacción
VEJER | La Policía Local de Vejer
contará muy pronto con pisto-
las táser. Así lo ha anunciado
el alcalde de Vejer, Antonio
González, quien ha confirma-
do que, en los presupuestos
municipales se incluirá una
partida para dotar a la Policía
de esta herramienta adicional
para el desempeño de sus fun-
ciones, enfocada en la protec-
ción tanto de los ciudadanos
como de los propios agentes.

González también ha mos-
trado su preocupación por el
alarmante número de casos de
violencia de género en la loca-
lidad, afirmando que “nos pre-
ocupa muchísimo estos núme-
ros. No podemos bajar la guar-
dia, y es importante la preven-

EFECTIVOS___También se ha anunciado que la Subdelegación del Gobierno
incorporará más agentes de Guardia Civil al puesto de Vejer próximamente

ción. Por eso aprovecho para
agradecer a los cuerpos y fuer-
zas de seguridad, concreta-
mente a la Policía Local y a la
Guardia Civil, el trabajo que es-
tán realizando en los colegios e
institutos”.

El alcalde también ha queri-
do hacer hincapié en que “se
están realizando reuniones en
materia de seguridad, pero son
de carácter internos y priva-
dos. Hay líneas de investiga-
ciones abiertas y tenemos que

La Policía Local de Vejer
contará con pistolas táser

Las asociaciones de
mujeres de Vejer han
decidido de forma
unánime conceder este
reconocimiento

IGUALDAD Precursora del asociacionismo

Ana Oliva Rodríguez,
premio 8 de marzo del
Consejo de la Mujer 

A.I. | Tras celebrarse el Conse-
jo Municipal de la Mujer, en
el que participan represen-
tantes de las asociaciones de
mujeres de Vejer, se ha deci-
dido de manera unánime
conceder este año el Premio
Local 8 de Marzo a Ana Oliva
Rodríguez González.

Ana Oliva fue precursora
del asociacionismo en nues-
tro municipio, especialmen-
te en la zona rural desde los
años 90. Gracias a su trabajo,
surgieron la Asociación de
Mujeres de Cantarranas, la
Asociación de Vecinos de La
Muela, la de Naveros, la del
Soto y la de El Palmar.

Su destacada labor a lo lar-
go de estos años ha contri-
buido significativamente al
fortalecimiento del movi-
miento asociativo en la loca-
lidad, tanto que ahora existe
una delegación específica de
“Participación Ciudadana”.

Además, Ana Oliva partici-
pa activamente en todas las
acciones relacionadas con la
igualdad y la violencia de gé-
nero promovidas por el
ayuntamiento, colaborando
estrechamente con estas aso-
ciaciones.

ser muy cautos, ya que en el ul-
timo mes se han detenido a 4
personas”, afirma González.

Además, González ha anun-
ciado que, durante esta legis-
latura, la Subdelegación del
Gobierno incorporará nuevos
agentes al puesto de la Guardia
Civil de Vejer, tras comunicár-
selo la nueva subdelegada,
Blanca Flores.

Por su parte, el delegado de
Seguridad, Francisco Javier
González ha asegurado que
“vamos a seguir dotando a
nuestra Policía de más y mejo-
res recursos, como ya hemos
hecho con la puesta en marcha
de las emisoras de radio o la in-
corporación de dos nuevos
agentes. Ahora lo vamos a ha-
cer con nuevas pistolas táser”.

REUNIÓN Para coordinar los actos del 8M

Vejer asiste a la reunión
de Igualdad de Diputación
A.I. | La Concejala de Igualdad,
Lola Dávila, participó  en la
reunión de Igualdad, convoca-
da por el Servicio de Igualdad
de la Diputación de Cádiz, jun-
to a otros responsables de
ayuntamientos de menos de
20.000 habitantes, entidades
locales autónomas y manco-
munidades de la provincial. La
reunión estuvo presidida por

la presidenta de la Diputación,
Almudena Martínez.

El objetivo principal fue co-
ordinar las acciones con moti-
vo del Día Internacional de las
Mujeres, que se celebra el pró-
ximo 8 de marzo, además de
informar sobre otras iniciati-
vas contempladas en el Plan
Provincial de Igualdad para es-
te año. 

Ana Oliva Rodríguez González.

Problemas en
los accesos
desde la N-340
A.I. |Es una reclamación históri-
ca de los vecinos y vecinas de
Varelo, El Canal y Manzanete,
el acceso a estas tres pedanías
desde la N-340 en su punto ki-
lométrico 44 es un auténtico
peligro. Han sido muchos los
accidentes de tráfico los que
allí se han ocasionado, el últi-
mo este mismo mes.

TRÁFICOCULTURA

HOMENAJE A MIGUEL HERNÁNDEZ. El salón de actos del Museo de Vejer aco-
gió la presentación del libro “La Andalucía de Miguel Hernández. Antología Poética”, del escritor y
periodista algecireño Juan José Téllez.  Una presentación que llenó la sala de vecinos, amigos del au-
tor e interesados por la prosa de Hernández.

Los huevos son una
fuente de proteína
maravillosa que en
muchas ocasiones

hemos rechazado por la
idea de que podía subir-
nos el colesterol en la san-
gre. 

Es cierto que el huevo tie-
ne un alto contenido en co-
lesterol, pero ya se vio que

Algo más que dietas

Olga Rojas Ramos
Nutricionista

El huevo

este no pasa en su totalidad
a la sangre así que no hace
que suba nuestro colesterol
sanguíneo. Este parámetro,
sin embargo, se ve alterado
por la presencia en nuestra
alimentación de ultraproce-
sados, alcohol y poco ejerci-
cio físico, entre otros facto-
res. 

Así que para que podáis

utilizar este alimento con
mayor frecuencia, os dejo 2
recetas sanísimas y sobre ri-
quísimas. 

Tacos de Zanahoria
Ingredientes: 5 zanaho-

rias medianas, 2 huevos, 50
g queso mozzarella rallada,
1 cucharada pequeña de sal.
Para el relleno: yo puse gua-
camole, tomate, mezclum y
pechuga de pavo.

Elaboración: 1. Ralla las
zanahorias (con una man-
dolina es mucho más rápido
o también puedes comprar
las zanahorias ya ralladas).
2. En un bol mezcla las zana-
horias ralladas junto con los

hue-
vos batidos, el queso y la sal.
Integra bien y sobre papel
de horno engrasado, pon
montoncitos de la mezcla y
extiende bien para darle for-
ma redondeada. 3. Lleva al
horno calentado previamen-
te y mantenlos 15 min a 180
grados hasta que se doren.

4. Rellenalas con lo que más
te guste y listo.

Sushiketo
Ingredientes: 1 Calabacín,

2 huevos (si la sartén es pe-
queña es mejor utilizar uno
porque así no es queda la
tortilla tan gordita y es más
fácil de manejar), queso de
untar, aguacate, pollo al na-
tural (podéis cambiarlo por
salmón o pavo o atún), acei-
te y sal.

Elaboración: 1. Cortamos
el calabacín en tiras o a ro-
dajas, las pasamos por la
plancha y echamos por enci-
ma el huevo batido para ha-
cer la tortilla. 2. Una vez he-

cha, en un extremo como
veis en el vídeo ponemos un
poco de queso de untar,
aguacate y el pollo y enrolla-
mos. 3. Cortamos y podemos
añadir semillas por encima
para decorar. ■
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‘Pasea por Cádiz’, nueva exposición
para ver en el Museo de Vejer
■ El Museo de Vejer acoge hasta el próximo 17 de marzo, la
exposición ‘Pasea por Cádiz’, del artista asidonense, Jesús Mora,
conocido como Fraylumén. Sus acuarelas transportan a distintos
rincones emblemáticos de varios pueblos de Cádiz, incluyendo Vejer.
“Se ha hecho realidad el sueño de cualquier pintor, ver tus obras
expuestas en un sitio público y que la gente pueda disfrutar de ella.
Agradecido con esta oportunidad y por poder compartir mi trabajo
con los vejeriegos”, afirma el artista.

Voceador, tercer
toro embolao
■ La Peña del Toro Embolao
de Vejer celebró una
convivencia con sus socios y
socias para presentar el
cartel su tercer toro,
Voceador, que recorrerá las
calles de Vejer el próximo
domingo de Resurrección.

Vejer se solidariza con el pueblo
valenciano tras el incendio
■ El pasado lunes se guardó un minuto de silencio a las puertas del
Ayuntamiento, en memoria de las personas fallecidas en el
devastador incendio del barrio Campanar de Valencia el pasado
jueves 22 de febrero.
Desde el Ayuntamiento han  mostrado todo el apoyo y solidaridad a
las familias afectadas y de los fallecidos.

■ Ya se ha presentado el cartel
de la Semana Santa vejeriega
para este año. El cartel ha sido
diseñado por el artista Fran
Cabeza, teniendo como
protagonista al Santísimo
Cristo de la Humildad y
Paciencia.
En este mismo acto, se le hizo
entrega al pregonero de este
año, Jesús Fabra Vega, de las
pastas que acogerán su pregón
el próximo 16 de marzo.

La Semana
Santa de
Vejer ya
tiene cartel
anunciador

Vejer ya cuenta con un
banco multicolor
■ Con motivo del día de los enamorados,la Asociación Lgtbiq +
Vejer, en colaboración con el Ayuntamiento, procedió a pintar un
banco con los colores de la bandera LGTBIQ+., que está ubicado en
el Parque Molinero, frente de la Sede de la Asociación.

Recordando a las
víctimas del franquismo
■ El I Ciclo de Memoria Histórica ‘Vejer no pierde la Memoria’ se
clausuró con la presentación del libro ‘Fascismo y represión en
Barbate durante la guerra y la postguerra’, del investigador
barbateño Jesús María Montero Barrado.
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ANDALUCÍA SUNSHINE TOUR Con este acto concluye la programación especial elaborada para esta efemérides

Hoy se
celebra el
Trofeo Vejer
en el Circuito
Hípico del Sol

VEJER | El Andalucía Sunshine
Tour retoma hoy la competi-
ción tras unos días de descan-
so justo en el ecuador de su
duración. Y lo hace de una
forma muy especial: cele-
brando el Trofeo Vejer de la
Frontera. 

A mediodía se celebrará la
Prueba Grande de la jornada
en la que los mejores jinetes y
caballos saltarán a 1.45 me-
tros. Una prueba patrocinada
por el Ayuntamiento de Vejer
y cuyos premios serán entre-
gados por el alcalde, Antonio
González, acompañado por
algunos concejales.

En total, serán ocho las
pruebas que se celebren du-
rante toda la jornada de hoy.
La competición se extenderá
hasta el próximo 24 de marzo.
La entrada es libre y gratuita.

DEPORTES

Gran acogida del estreno del
documental del 30 Aniversario
RECONOCIMIENTO___Teresa Blázquez, directora del Circuito, hizo entrega a sus padres una
placa conmemorativa por su implicación y esfuerzo a la hora de crear y desarrollar este evento

A.I.
VEJER | El estreno del docu-
mental “Andalucía Sunshine
Tour, 30 aniversario”, que na-
rra el origen y evolución del
circuito hípico de saltos que
se celebra en la Dehesa Mon-
tenmedio, tuvo una excelente
acogida por los espectadores
que asistieron al Teatro San
Francisco de Vejer de la Fron-
tera y disfrutaron al contem-
plar las imágenes de la histo-
ria de la prueba, que tuvo su
primera edición en 1995.

El mediometraje documen-
tal, de 35 minutos de dura-
ción, está dirigido por Ma-
nuel Correa y producido por

Rebellious Words Cine, y
muestra cómo el Andalucía
Sunshine Tour se ha converti-
do gracias al trabajo de los úl-
timos 30 años en el mayor
complejo hípico-deportivo de
España, que acoge cada edi-
ción a los mejores jinetes y
amazonas de todo el mundo
durante nueve semanas en
unas instalaciones inmejora-
bles.

Durante el acto, al que asis-
tieron numerosas autorida-
des, Teresa Blázquez hizo en-
trega de unos reconocimien-
tos a sus padres, Antonio y
Maite, por su implicación y
esfuerzo a la hora de crear y

desarrollar el Andalucía
Sunshine Tour, que no es úni-
camente una competición de-
portiva del máximo nivel in-

ternacional, sino también
una cita fundamental para la
comarca de La Janda y la pro-
vincia de Cádiz a nivel econó-

mico, social y cultural, pues
no en vano genera un impac-
to de 60 millones de euros,
crea 1.400 puestos de trabajo
y reúne a más de 60.000 es-
pectadores. 

Del crecimiento exponen-
cial del circuito durante sus
primeros 30 años de vida ha-
bla a las claras que en la pri-
mera edición de 1995 fueran
250 los caballos participan-
tes, mientras que la edición
que se está celebrando ac-
tualmente en unas instalacio-
nes de 60 hectáreas acoge a
más de 2.000 jinetes y amazo-
nas y 3.500 caballos de 60 pa-
íses diferentes. 

Teresa Blázquez hace entrega del reconocimiento. MOISÉS BASALLOTE
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Javi Tejonero suma
su primera victoria
internacional 

ATLETISMO El vejeriego se proclama ganador de la Youth de la exigente North Face Transgrancanaria

El joven atleta vejeriego Javi Tejonero.

. Bermúdez
VEJER | “Una experiencia real-
mente increíble y enriquece-
dora”. Así define el joven ve-
jeriego Javi Tejonero su parti-
cipación en la North Face
Transgrancanaria, una ca-
rrera de montaña que reúne
en la isla a corredores de más
72 países. “He tenido allí la
oportunidad de ver a gran-
des atletas que son los que si-
go por televisión”, apuntaba.

Pero además de una expe-
riencia vital única, Javi ha vi-
vido un auténtico revulsivo
deportivo. Y es que consiguió
una impresionante victoria
en la carrera Youth, dirigida
a jóvenes de entre 16 y 21
años, colocándose además
tercero en la general. Una ca-

rrera exigente de 12,5 kilóme-
tros con 700 metros de desni-
vel positivo y 950 metros ne-

gativos que unía las localida-
des de Artenara y Tejeda que
completó en 1 hora y 7 minu-

tos. Seis minutos más rápido
que el segundo clasificado
de su categoría. Una hazaña
que demuestra que Javi goza
de un excelente estado de
forma en este arranque de
temporada y que tiene nivel
más que suficiente para
afrontar retos internaciona-
les. 

“Quería medirme algo más
allá de las competiciones ha-
bituales, con otros atletas di-
ferentes y ha sido algo fan-
tástico”, explica el joven que
actualmente cursa estudios
superiores de Animación So-
ciodeportiva en Granada.
“Elegí estudiar allí para po-
der entrenar de verdad en
montaña. Aquí estaba un po-
co limitado al respecto, pero
en Granada tengo espacios
más adecuados para mi pre-
paración”, apunta, aunque
señala que no ha cambiado
de entrenador ni de club, si-
gue entrenando bajo las indi-
caciones de Manuel Jesús
Melero ‘Tini’ y militando en
el club de Los Vereítas. 

Próximo reto
Tras esta gran victoria afron-
ta la temporada con ilusión y
con muchas ganas. “Partici-
paré en el Campeonato de
Andalucía tanto de kilóme-
tro vertical como en línea con
el objetivo de conseguir la
clasificación para el Campe-
onato de España”, apunta.
También está en su calenda-
rio previsto la Zegama Junior.

EMOCIÓN__Afirma que “ha sido una experiencia realmente
increíble y enriquecedora”OBJETIVOS__ Con ilusión y
muchas ganas afronta la temporada y nuevos retos

La zona de ascenso
le queda al Vejer
Balompié a diez puntos

N.B. | Se alcanzó el pasado fin
de semana la vigésima jorna-
da de Liga en la Segunda An-
daluza Sénior con el Vejer Ba-
lompié recibiendo en el Cam-
po ‘El Mocito’ a uno de los
equipos que ahora mismo
ocupan plaza en la zona de
ascenso: la Balompédica Li-
nense ‘B’.

En un emocionante parti-
do, los tres puntos en litigio
fueron a parar al casillero ve-
jeriego, gracias a un solitario
gol en el minuto noventa de
José Antonio Alcedo.

De esta forma, el Vejer Ba-
lompié de la mano de Sergio
Salado es octavo clasificado

FÚTBOL Es octavo clasificado con 28 puntos
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con veintiocho puntos, con
una ventaja de ocho sobre la
UD. Villamartín, equipo que
abre una zona de descenso en
la que también están: San Jo-
sé Atlético (19), Juventud San-
luqueña (19) y el colista Re-
creativo Portuense (11).

La zona de ascenso le que-
da al Vejer Balompié a diez
puntos, que son los que le se-
paran del cuarto clasificado
que ahora mismo es la AD. Ta-
raguilla, en una categoría que
sigue liderada por el Barbate
CF con 43 puntos, a cuatro de
la Balompédica Linense ‘B’,
seguida del Chipiona CF que
suma 38 puntos, pero tiene
un partido menos disputado
que barbateños y linenses.

En la vigesimoprimera jor-
nada, el Vejer Balompié se
desplaza al ‘Antonio López
Pua’ para rendir visita a la
U.D.Tarifa, conjunto que llega
a la cita con veintisiete pun-
tos, a tan solo uno del equipo
jandeño.

En la vigesimoprimera
jornada, el Vejer
Balompié se desplaza
al ‘Antonio López Pua’
para rendir visita a la
U.D. Tarifa

N.P. | El complejo deportivo ‘Ciudad de Vejer’ ha acogido la
presentación del I Campus de Tecnificación Vejer Balompié.
En el evento estuvieron presentes miembros de la Junta Di-
rectiva del Vejer Balompié, liderados por su presidente, Jo-
sé Antonio Alcedo, y el responsable de llevar a cabo este
campus, Domingo González. Representando al Ayunta-
miento, asistieron el concejal de deportes, Jose Ligero,
acompañado por el técnico municipal.

El campus se llevará a cabo del 8 al 12 de julio y está diri-
gido a niños y niñas de 6 a 15 años.

Este evento se suma a otros como el de Ame Romero o el
del Cádiz C.F., formando parte de la oferta deportiva que la
delegación de deportes ofrece para el verano de 2024.

Más información en el teléfono 683475124.

DEL 8 AL 12 DE JULIO 

Primer Campus de
Tecnificación Vejer Balompié

EPÍGRAFE El 4 de mayo, a partir de las 10.30 horas, es la fecha elegida para la prueba

V Running Garbanzos de Naveros
F.J.G. | El sábado 4 de mayo es la
fecha elegida para la prueba
atlética del Garbanzo de Na-
veros. La cita cumple un lus-
tro en este 2024 y cuenta con
la colaboración con el Ayun-
tamiento de Vejer, la Diputa-
ción y los productores locales
de garbanzos. Esta prueba de-
portiva forma parte del pro-
grama de la Fiesta de la Cruz
de Mayo de Naveros, que será
del 3 al 5 de Mayo y que tam-
bién organiza la Asociación
de Vecinos Santo Tomás de
Aquino de los Naveros.

Lo singular de esta prueba
son los trofeos, en forma de ki-
los de garbanzos, famoso
manjar de la zona, donados
por los productores locales. A
esta recompensa se le añade
un buen pan de campo, pan

de horno de leña, de Naveros,
donado por Panadería Santo
Tomás de Aquino.

La prueba es ideal para el
disfrute en familia, puesto
que está rodeada de todo el
ambiente lúdico festivo de las
fiestas locales, con premios,
degustaciones, concursos,
música, atracciones y muy
buen ambiente.

Las características de la
prueba son 7,5 km,  dos vuel-
tas a un circuito de 3,75 km. ,

800 m son asfalto y el resto
pista y carriles con dificultad
media. En el ánimo de no sa-
turar en exceso el entorno, só-
lo se abren 150 inscripciones
adultas, a un precio simbólico
de 6 euros, que estará dedica-
do 100% para los atletas; se-
guros, logística, agua, frutas y
degustación de arroz.

Pueden encontrar todos los
datos para la inscripción en
www.deportime.com, inscrip-
ción que se abrirá el 1 de mar-
zo y con motivo de la efeméri-
des del primer lustro se sorte-
arán 5 kilos de garbanzos en-
tre los primeros 50 adultos
que se inscriban.

Este año además se vuelve a
incluir prueba para los más
pequeños.

La asociación de vecinos se-

Forma parte del
programa de la Fiesta
de la Cruz de Mayo de
Naveros, que se celebra
del 3 al 5 de mayo 

ñala que “ahora más que nun-
ca, este evento, persigue la di-
fusión más allá de lo mera-
mente deportivo, de un entor-
no único como es la pedanía
vejeriega de Los Naveros, un
lugar de buenos productos,
como son los Garbanzos, el
pan, la carne de caza, la gana-
dería… lugar de buenas ventas
y buenas gentes. Este evento,
es parte del afán de reivindi-
car los núcleos rurales y sus
virtudes, la agricultura y la ga-
nadería como herramientas
de arraigo al entorno rural”.

Desde la organización, fi-
nalmente, se quiere agradecer
la labor de agricultores loca-
les, de los atletas, de volunta-
rios del pueblo que se vuelcan
en ayudar a que todo salga
bien, al Club Deportivo Sen-
derista los Vereitas, a la Dipu-
tación, a los medios de Comu-
nicación y al Ayuntamiento y
a la Delegación de Deportes.
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El IX Trail Hormiga tendrá lugar
el próximo domingo 7 de abril
■ El Club Deportivo de Senderismo Los Vereítas vuelve a
organizar el trail vejeriego por excelencia. Con la colaboración del
Ayuntamiento de Vejer, Diputación de Cádiz y múltiples entidades
privadas, el Trail Hormiga llega el próximo domingo 7 de abril a su
novena edición con un destacado sitio en la agenda provincia. El
recorrido cuenta con 21 kilómetros, con un carácter
esencialmente técnico y, sobre todo, marcado por discurrir en un
entorno de un valor natural, histórico y paisajístico incalculable.
Las inscripciones ya están abiertas en www.tecnocrono.es.

¿Quieres ser
socorrista?
Abierto el plazo
de inscripción
■ La Delegación Municipal de
Deportes informa que el
próximo mes de marzo,se
impartirá en Vejer un nuevo
curso de socorrismo, certificado por la Real Federación Española
de Salvamento y Socorrismo, en el Complejo Municipal de
Deportes. 

Ya está abierto el plazo de inscripción y las personas
interesadas, puedes obtener más información e inscribirse en los
teléfonos 630 21 39 03 / 626118322. A.V.

Natación y aguagym para los
alumnos de cuarto 
■ Desde el pasado mes de enero, la Piscina Municipal acoge
sesiones de natación y aquagym gratuitas para los escolares de
nuestro municipio. En total son unos 154 alumnos y alumnas los que
se benefician de esta actividad que la Delegación Municipal de
Deportes ofrece a todos los colegios del municipio para que se
incluyan en su programación de Educación Física en horario lectivo.

Al igual que en años anteriores se ha establecido que sean los
alumnos de cuarto de primaria los que disfruten de esta actividad en
las instalaciones municipales. Cada semana se irán rotando los
distintos centros, incluidos del núcleo urbano y pedanías.

■ Alumnos y alumnas de l Escuela
de Patinaje de Vejer han
participado en la primera  Copa
del Circuito Andaluz de Inline
Freestyle que se ha celebrado en
Granada. 

A pesar de no haber alcanzado
el podio, cada uno de ellos se ha
llevado consigo una gran
experiencia al participar en este
importante evento, donde además
de aprender la disciplina del
patinaje, los alumnos y alumnas
aprenden valores como el
compañerismo y el espíritu de
superación. A.V.

Presentes en la
Copa del Circuito
Andaluz de Inline
Freestyle

Dos trofeos y 16 medallas
para el CD Artes Marciales
■ Diez deportistas del Club Artes Marciales Vejer participaron el
pasado fin de semana en el Campeonato de España de Grappling y
Grappling Gi, celebrado en Gijón, Asturias.  En total han sido 16
metales los que han conseguido, proclamándose Jorge Fernández
como Campeón de España, y Lucía Relinque, Paula Mera, Paula
Benaixa, Jaime Castrelo y Ainoa Galindo, Subcampeones de
España. Además, Martina Vega y Natalia Malia consiguieron
Medalla de Bronce. En el campeonato también participaron Aaron
Aneiros y Rocío Peña con el club, entidad que también ha
conseguido dos primeros puestos en las dos modalidades, tanto
Grappling como Grappling Gi.



Sudokus

Soluciones 

Crucigramas

SU
D

O
KU

CR
U

CI
GR

AM
A

H
O

R
IZ

O
N

TA
LE

S.
- 

1:
 C

op
en

ha
gu

e.
- 

2:
A

lic
ia

. A
t.

- 
3:

 L
in

o.
 Z

al
em

a.
- 

4:
Av

as
al

la
r.-

 5
: T

ac
. C

or
no

s.
- 

6:
 U

na
.

Se
d.

- 
7:

 y
eL

. R
ap

e.
 N

i.-
 8

: Ú
so

lo
s.

Lo
to

.-
 9

: D
o.

 A
so

m
ad

as
.-

 1
0

: C
oz

.
La

m
id

a.
- 

11
:M

as
on

er
ía

.

V
ER

TI
CA

LE
S.

- 
1:

 C
al

at
ay

ud
.-

 2
: O

liv
a.

es
oc

A
.-

 3
: P

in
ác

ul
o.

 O
s.

- 
4:

 E
co

s.
La

zo
.-

 5
: N

i. 
Á

ca
ro

s.
- 

6:
 H

az
lo

. A
so

le
.-

7:
 a

lr
eP

. M
ar

.-
 8

: G
al

án
. E

la
m

í.-
 9

:
Ú

te
ro

s.
 O

di
a.

- 
10

: S
en

ta
d.

- 
11

: M
al

.
D

io
sa

s.

Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Capital europea.- 2: Nombre de mujer.
Preposición inglesa.- 3: Tejido. Reverencia o cortesía humilde en
muestra de sumisión.- 4: Rendir o someter a obediencia.- 5: Ruido
que producen ciertos movimientos acompasados, como el latido del
corazón. Nombre común a varios instrumentos músicos de la familia
del oboe (Pl).- 6: Artículo (Fem). Deseo vehemente.- 7: Al revés, regla,
norma. Cierto pescado. Conjunción copulativa.- 8:  Gástolos. Planta
acuática de la familia de las ninfáceas.- 9: Nota musical. Sacadas o
mostradas por una abertura o por detrás de alguna parte.- 10:
Patada de una caballería. Flaca, chupada.- 11: Asociación secreta.

VERTICALES.- 1: Municipio de Zaragoza.- 2: Municipio de Valencia. Al
revés, persiga sin dar tregua. 3: Remate en la arquitectura gótica.
Pronombre personal (Pl).- 4: Repetición de un sonido (Pl). Vínculo.- 5:
Conjunción copulativa. Arácnido de respiración traqueal o cutánea
(Pl).- 6: Efectúalo. Devaste.- 7: Al revés, concreción nacarada que se
forma en el interior de algunas conchas. Océano.- 8: Hombre de buen
semblante, bien proporcionado y airoso en el manejo de su persona.
En la música antigua, indicación de tono que principia en el tercer
grado de la escala diatónica de do.- 9:  Matriz (Pl). Aborrece.- 10: Dad
por supuesta una cosa.- 11: Daño. Deidad (Fem y Pl).
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Municipio de Cuenca. Ad-verbio de modo.- 2:
Dícese del cabello que cae sin formar ondas ni rizos (Pl). Tierra sin
árboles y llana, a veces pantanosa, situada generalmente entre
montañas.- 3: Documento pontificio relativo a materia de fe. Metal.
Al revés, nombre de letra.- 4: Tiempo que ha vivido una persona
(Pl).- 5: Nombre de varón. Afluente del Duero.- 6: Mancha más o
menos lívida alrededor de la base del párpado inferior.- 7: Capital
sudamericana. Moral.- 8: Nombre de mujer. Al revés, cure.- 9: Al
revés, nombre de letra. Lata (Pl).- 10: Engaño ridículo en que uno
cae por descuido o por falta de malicia.- 11: Ría gallega. Dios del
viento.

VERTICALES.- 1: Municipio de Valencia.- 2: Decisión o fallo que dic-
tan los árbitros o amigables componedores. Meter prisa.- 3:
Aplaudais. Negación.- 4: Inundación. Pieza hueca cilíndrica general-
mente abierta por ambos extremos (Pl).- 5: Símbolo del cobalto.
Preposición. Al revés, en Blasónica, unió, juntó, combinó.- 6: Animal
(Pl). Anude.- 7: Marchite, desluzca. Nombre de letra.- 8: Negación.
Aborrezco.- 9: Repetido y familiar, madre. Municipio de Pontevedra.
Contracción.- 10: Pájaro. Municipio de Huesca. Nota musical.- 11:
Secuela o señal de una enfermedad o achaque. Lanza o pica.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Municipio de Zaragoza.- 2: Proyectil.
Antigua ciudad caldea. Metal.- 3: De un país italiano (Pl).- 4:
Enmendaras.- 5: Al revés, reina de Cartago. Está.- 6: Planta de
las gramíneas. Pronombre personal.- 7: Chiflados.
Diferenciarse notablemente una cosa de otra.- 8: Plural de
vocal. Adverbio de modo.- 9: Tienda, almacén.-10: Igual,
semejante. Metas más adentro.- 11: Ofrecimiento hecho a Dios
o a sus santos de ejecutar una obra piadosa. Pronombre per-
sonal (Pl).

VERTICALES.- 1: Capital de Liberia. Partido político español.-
2: Al revés, nombre de letra. Al revés, preposición.
Abandonar.- 3: Persona que profesa cierta ciencia (Pl). Letra
griega.- 4: Pronombre personal (Pl).- 5: Al revés, imparte.
Tueste.- 6: Persona incapaz, inepta. Período de tiempo.- 7: Al
revés, viento. Duda, disyuntiva.- 8: Unidad de superficie (Pl).
Nota musical.- 9: Sector, área (Pl). Uno de los sentidos.- 10:
Argollas. Casa de campo (Pl).- 11: Pronombre personal (Pl).
Graves.
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A.I.
CONIL

En un planeta en el que la evolución
ha sido posible en gran parte gra-
cias a la cooperación, los seres hu-
manos combaten y se exterminan

desde hace milenios por, parafraseando a
Carl Sagan, “convertirse en amos momen-
táneos de una pequeña fracción de un pe-
queño y pálido punto azul no más grande
que una mota de polvo suspendida en un
rayo de sol”.

Cada guerra, cada batalla, cada peque-
ña escaramuza armada, cada uno de es-
tos irracionales sinsentidos ha traído
consigo la muerte de millones de vícti-
mas: soldados y civiles inocentes, sí, pero
también la de millones de animales que
se han visto forzados a tomar parte en un
conflicto que no era el suyo. Infinidad de
muertes que para la historia han pasado
completamente desapercibidas: cerdos
en llamas, elefantes de combate, palomas
espías y mensajeras, perros kamikazes
cargados de explosivos, delfines detecto-
res de minas y explosivos, mascotas ami-
gas en el frente…

Los libros de registro recogen que la Pri-
mera Guerra Mundial se cobró cerca de 10
millones de vidas humanas. El dato que
se olvida es que millones de caballos, bu-
rros y mulas fueron empleados como ani-
males de transporte, carga y tiro en este
mismo conflicto. Entre ocho y once millo-
nes de ellos acabaron mortalmente heri-
dos y agonizando en el campo de batalla.
Se calcula que 200.000 palomas fueron
destinadas a llevar mensajes y como espí-
as en las líneas enemigas, y cerca de
100.000 perros perdieron su vida por ser-
vir “lealmente” en el frente transportan-

La participación de miles de
animales no se estudiará en los
libros de texto y pocos
monumentos honrarán su
memoria en la forma que merecen

do medicamentos, mensajes, localizando
heridos o como perros de ataque. Su parti-
cipación y las grandes gestas que llevaron
a cabo no se estudiará en los libros de texto
y pocos monumentos honrarán su memo-
ria de la forma que merecen.

Merecido homenaje
Este libro, escrito por David Sánchez, biólo-
go y divulgador científico, explora el papel

Desde palomas espías
hasta perros kamikazes...

David Sánchez es colaborador de Viva Conil junto a sus alumnos del IES Los Molinos de Conil.

CULTURA Un repaso por la ayuda que prestaron miles de animales a los humanos en los conflictos bélicos

DIVULGACIÓN___David Sánchez publica ‘Animales de combate’, un libro que explora
el papel crucial que los animales han desempeñado a lo largo de la historia militar
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El rincón de la psicología

S
er productivo es una meta que todos
buscamos alcanzar en nuestra vida diaria.
Queremos lograr más en menos tiempo y
sentirnos satisfechos con nuestros logros.
Sin embargo, a veces caemos en la trampa

de creer que ser productivo significa trabajar sin
parar, sin darnos tiempo para descansar y recargar
energías.

La realidad es que el descanso es fundamental para
nuestra salud mental y física. Si no nos tomamos el
tiempo necesario para desconectar y descansar, las
consecuencias psicológicas pueden ser graves. El
agotamiento, el estrés, la ansiedad y la depresión son
solo algunas de las repercusiones que podemos
experimentar si no nos damos tiempo para cuidar de
nosotros mismos.

El agotamiento es uno de los problemas más
comunes entre las personas que no se toman tiempo
para descansar. Sentirse constantemente fatigado,
irritable o tener dificultades para concentrarse son
señales de que necesitamos hacer una pausa y
recargar energías. El estrés, por su parte, puede
manifestarse a través de síntomas físicos como dolores
de cabeza, problemas digestivos o tensión muscular.

La ansiedad y la depresión también pueden
aparecer si no nos damos tiempo para relajarnos y
cuidar de nuestra salud emocional. Sentirnos
abrumados por las responsabilidades, tener
dificultades para conciliar el sueño o experimentar
cambios de humor pueden ser señales de que
necesitamos hacer un alto y evaluar qué estamos
haciendo mal en nuestra rutina diaria.

Por ello, es importante recordar que ser productivo
no implica trabajar sin descanso. Necesitamos buscar
un equilibrio entre el trabajo y el tiempo de ocio,
permitiéndonos desconectar y cuidar de nuestra salud
tanto física como mental. Tomarnos el tiempo para
descansar, practicar actividades que nos relajen y
disfrutar de momentos de tranquilidad son
fundamentales para mantenernos sanos y felices.

En resumen, ser productivo es importante, pero no
a costa de nuestra salud. Necesitamos recordar que el
descanso es fundamental para nuestro bienestar y
que debemos priorizar nuestra salud emocional y
física por encima de cualquier meta laboral. Así que,
la próxima vez que sientas la tentación de trabajar sin
parar, recuerda que un descanso adecuado es clave
para ser realmente productivo.

Tanta productividad
me enferma

Purificación Fuentes
Psicóloga. Terapeuta Gestalt.

Experta en Intervención Social y Comunitaria

crucial que los animales han desempeñado
a lo largo de la historia militar. Un homena-
je a aquellos que perdieron la vida debido a
la insaciable búsqueda de poder, codicia y
falta de humanidad de la humanidad.

David Sánchez, licenciado en Biología y
con un Grado Superior en Gestión Forestal
y del Medio Natural, ejerce como profesor
de Ciencias en Educación Secundaria en el
IES Los Molinos de Conil desde 2010. Bajo
el seudónimo @biologiayarte, ha utilizado
las redes sociales para divulgar ciencia,
gestionando cuentas en Twitter, Instagram
y el blog ‘La biología en el cine y las artes’.
Además de coordinar una sección de divul-
gación científica en el periódico local Viva
Conil junto a sus alumnos; y recientemente
ha comenzado a colaborar con la revista
Muy Interesante. ■


